"2021 Año de la Independencia y de la Grandeza de México"

ASUNTO: se entrega Informe

Sombrerete, Zac. a 29 de mayo del 2021

L.A.E. Ramsés Ríos Rodarte

Presidente Municipal del H. Ayuntamiento 2018-2021

Sombrerete, Zac.

PRESENTE

La que suscribe Cronista Municipal L.E Margarita Bustos Castañeda le manifiesta lo siguiente:

Que apegada y con fundamento legal en el capítulo XIII. Artículo 124 y125 de la ley Orgánica del Municipio Libre del Estado de Zacatecas; hago entrega del informe mensual correspondiente a los meses de enero, febrero, marzo y abril del 2021, de la memoria histórica dentro del quehacer diario, en todos los ámbitos.

(Se anexan copias)

Esperando que lo encuentre de conformidad a mi leal saber y comprender la historia.

ATENTAMENTE

L.E. Margarita Bustos Castañeda

Cronista Vitalicia de Sombrerete, Zac.

ENERO 2021

1º Enero 2021

Este día primero del año, la tradición Religiosa se desborda, las campanas de los principales templos repican llamando a los fieles católicos, quienes asisten a los oficios religiosos de este primer día con la máscara o cubrebocas, la sana distancia y el distanciamiento en las bancas para cuidar la salud de quienes asisten hoy un día tan especial. Una tradición que perdura desde hace cientos de años es: llevar las 12 velas o veladoras a bendecir, para encenderlas en honor de la Divina Providencia para que no falte en el hogar: "casa, vestido y sustento" un número considerable de mujeres en su mayoría, llevan vasijas con agua para la bendición de la misma. El incienso crea una nube de místico y sutil aroma que se percibe en todo el templo. El olor sabroso del "recalentado" que se saborea en diferentes lugares, el aroma a canela y guayaba que brota del ponche hirviendo y llega hasta fuera de las casas. A pesar de la pandemia que continúa diezmando a muchos miembros de las familias Sombreretenses, la gente hace caso omiso de la información referente a la salud de los habitantes. Las estrechas banquetas no son suficientes para el peatón. A falta de abrazos se saluda con una ligera inclinación, con el puño o con el codo. Es el inicio de un nuevo año, para muchos con la esperanza de que sea mejor que el anterior.

2 de enero

Hoy, siguieron repartiendo cobijas a las personas de las periferias en donde se encontraron familias de escasos recursos a quienes además de proporcionarles cobijas, el Presidente Manuel Alan Murillo Murillo les llevó una cena para que la disfrutaran con su familia.

3 de enero

Continúan los trabajos de sanitización en los lugares más transitados de Sombrerete en las entradas del Mercado Municipal y Tianguis, se colocan rejas o filtros. Protección Civil, supervisa que al entrar las personas utilicen el gel antibacterial que se les proporciona, además de supervisar utilicen el cubrebocas y tengan una sana distancia. Otra de las restricciones para entrar es que de preferencia sea una persona la que valla a surtir sus víveres en el lugar. Se ve que están cumpliendo a cabalidad con las normas sanitarias.

4 de enero

APOYAMOS MÁS-

Apoyamos más en ampliación de red de drenaje

Sombrerete 2018-2021

Apoyamos más en mejora en servicios públicos para que más Sombreretenses puedan tener una mejor calidad de vida.

5 de enero

Voluntariado DIF Sombrerete

Agradecemos a la Minera Peñoles Unidad Sabinas, por el generoso donativo de juguetes que hicieron llegar a las integrantes del # Voluntariado DIF a través del Lic. # Oscar Romero Hernández Coordinador de vinculación y desarrollo comunitario de la minera. Gracias a ello, se continuará apoyando a un número mayor de niños vulnerables de nuestro municipio, quienes recibirán un anhelado juguete.

#Apoyando Más #Trabajando Con El Corazón

6 de enero

Hoy se festeja el Día de la Enfermera(o) Felicidades a todas las enfermeras del mundo, desde el siglo XIX la enfermera participó brindando ayuda en los frentes de batalla, de uno y otro bando, perdiendo en muchas ocasiones algún miembro de su cuerpo y hasta la vida. La enfermera pone en riesgo su integridad física aún más en esta pandemia en la que muchas han perdido la vida. Son heroínas anónimas en esta lucha contra un enemigo invisible el que ha enlutado a millones de familias en el mundo. México ha perdido gran cantidad de mexicanos con este virus Covid-19, diariamente surgen casos positivos y desgraciadamente defunciones. Las miles de enfermeras de nuestro país, están preparadas para inmunizar con la vacuna que está próxima a llegar a nuestro estado. A todas las enfermeras que han luchado a lo largo de casi un año en esta pandemia, dejando a sus familias para salvar vidas, las enfermeras que enfermaron y continuaron en su labor, muchas veces con falta de insumos. Es un acierto el que se vacunen primero los médicos y enfermeras que se encuentran en los Hospitales Covid, ya que son los que están expuestos a un mayor contagio. Dios las cuide y proteja. Las enfermeras que se fueron, que perdieron la batalla... Sus nombres quedarán gravados en la memoria de todos. Aunque la fecha de celebración va a ser cambiada, el reconocimiento a su valor será recordado siempre.

6 de enero

El comunicador Ricardo Sánchez Hernández en Sombrerete al Día, entrevista a una de las Regidoras de Salud, quién tiene el cargo del Secretaria de la Comisión de Salud, la Lic. En Enfermería Martha Olivia Gómez Delgado. En esta ocasión la entrevistada anuncia que la Feria de la Candelaria se cancela por los problemas de los contagios de la pandemia. El día 2 de febrero, no habrá ningún festejo, ya que no se formó ningún comité, no hay candidatas de la feria. En lo relacionado con los festejos religiosos se rige por las indicaciones de la Arquidiócesis de Durango. Se están generando Comités de Salud en la mayoría de las localidades de Sombrerete. No habrá corrida de toros etc. El Lic. José Luis Velázquez Bernal y

Martha Gómez Delgado, nuevamente piden a la ciudadanía que se tenga la conciencia de cuidarse y cuidarnos, ya que en los países en los que se tuvo disciplina lograron bajar los contagios. Hay más de cincuenta familias hasta estos momentos en Sombrerete, que han perdido un ser querido. Comentan que se debe de cuidar los ciudadanos, ya que una vez que se contagian pueden ser nuevamente contagiados y ya no la libran. La Lic. Martha Gómez Delgado felicita a todas las enfermeras de Sombrerete, igualmente hace la felicitación extensiva el Lic. José Luis Velázquez.

7 de enero

El Partido Revolucionario Institucional de Sombrerete, tiene como # Pre Candidato De Unidad # Unidos y Con Rumbo

8 de enero

La Confederación Nacional de Organizaciones Populares filial Sombrerete, están unidos y listos para trabajar con su pre Candidateo Arq. Alan Murillo Murillo. # Unidos Y Con Rumbo.

8 de enero

Voluntariado DIF Sombrerete

El día de hoy, con gran satisfacción de la mano del personal del #DIF, continuaron con la entrega de juguetes a niños en colonias vulnerables de Sombrerete. Los chiquitines estuvieron muy contentos recibiendo los juguetes con una amplia sonrisa. "No hay bien alguno que no se deleite si no lo compartimos" # Apoyando A Los Que Menos Tienen #Trabajando Con El Corazón.

9 de enero

Sombrerete 2018-2021

Esta mañana se llevó a cabo la entrega de 600 pruebas rápidas de Covid-19, en el Hospital Comunitario de Sombrerete, una donación por parte de Fundación Grupo México representada por Casa Grande Sombrerete.

10 de enero

Va por Zacatecas. Hoy la Lic. Claudia Anaya se registró como Pre Candidata de la Coalición #Va por Zacatecas. #CNOP #PRI Sombrerete #Alan por Sombrerete. "Los zacatecanos conocemos la trayectoria de Claudia Anaya y sabemos que es una mujer preparada para gobernar tan importante Estado. Ha recorrido toda la entidad y conoce las necesidades de nuestra gente" El PRI lleva candidato de unidad a la Presidencia Municipal, y eso le hace que se muestre sólido. En entrevista por el comunicador Ricardo Sánchez Hernández al Secretario de Gobierno y Presidente del Partido Revolucionario Institucional de Sombrerete: Ing. Urbano Ulloa Delgado.

11 de enero

DIF Sombrerete 2018-2021

Sigue ayudando consumiendo desayunos con el corazón. Disfruta de un sabroso desayuno mientras Ayudas a los que menos tienen juntos # Apoyamos Más a los que necesiten DIF Municipal # Solamente 26 pesos.

12 de enero

La Lic. María de la Paz Ramírez Barba comenta que "también en Sombrerete hace aire, hay candidato definido Hay proyecto para dar continuidad. La decisión la habrá de tomar los Sombreretenses. El partido importa, el candidato más. Con # Alan Murillo #Unidos Y Con Rumbo"

Las Noticias Ya

Obscuros personajes que solo han dañado a Zacatecas intentarán ponerle, otra vez, piedritas en el Camino, pero todos saben que el propio David Monreal, de cara a esta elección, sabe bien que con Ulises Mejía tiene asegurado el triunfo en la capital. También en Sombrerete hace aire Los priistas en Sombrerete se decantaron, sin problema, por el actual presidente municipal, Alan Murillo Murillo, quién se registró como el candidato de unidad a la reelección, que, lo saben por esos Rumbos, la tendría asegurada luego por el buen rumbo por el que ha llevado al municipio con un Proyecto definido para dar continuidad y acortar la brecha entre las comunidades y la cabecera Municipal. Hasta el momento, y siguiendo los lineamientos que poco a poco va impulsando Claudia Anaya, sobre La necesidad de caminar en unidad, en Sombrerete el riesgo de fractura se disolvió y Alan Murillo va en Caballo de Hacienda.

12 de enero

Sombrerete 2018-2021

#Pongamos Un Alto Al COVID

Si no es necesario no salgas.

No organices ni asistas a fiestas o reuniones en dónde sea mucha la aglomeración de personas con espacios cerrados.

Usa siempre cubrebocas.

Lávate las manos con frecuencia y utiliza gel antibacterial.

El Programa Concurrencia se apoya a casi mil agricultores y ganaderos Sombreretenses, todos los interesados acceden y no se repiten beneficiarios. #ApoyamosMás al Campo.

17 de enero

#Apoyamos Más

Los apoyos invernales continúan para las personas más necesitadas del municipio de Sombrerete, con estos apoyos, aminorarán el crudo invierno. Gracias al apoyo del Presidente Arq. Manuel Alan Murillo Murillo. La Comisión de Salud integrada por la Lic. Martha Olivia Gómez Delgado, Lic. José Luis Velázquez Bernal, y la Regidora Sada Adabache.

17 de enero

La Comisión de Salud conformada por la Lic. Martha Olivia Gómez Delgado, el Lic. José Luis Velázquez Bernal y Ramsés Ríos Rodarte en coordinación con el Director de Protección Civil y Bomberos: José García (Dragón) y el Jefe del Departamento de Plazas y Mercados: Lic. Jacobo Juárez en la supervisión de los tianguis de Sombrerete. Donde se verifica que los tianguistas como los peatones cumplan con las medidas de prevención de contagios del Covid-19. Con el respaldo de siempre del Presidente Municipal, con las acciones que van dirigidas al cuidado de la salud de los Sombreretenses.

#apoyamosMás.

18 de enero

Esta mañana fresca y lluviosa, el comunicador Ricardo Sánchez Hernández en entrevista con el guardián del Convento de San Mateo: Fray Daniel Sánchez Cerros, mientras la sonoridad de las campanas de San Francisco interrumpe momentáneamente el dialogo. Fray Daniel, oriundo de Sombrerete, quien fue ordenado sacerdote hace cinco años y posteriormente estuvo como misionero en la prelatura del Nayar desde el 2016 hasta la fecha en Santa Lucía de la sierra, en la Crucita sonde se junta Jalisco, Nayarit, Durango y Zacatecas, en donde trabajó con comunidades indígenas; Tepehuanos y huicholes. La obediencia lo ha enviado a su tierra con su gente, viene con muchas ganas de trabajar, por el bien de nuestra iglesia, con mucha alegría con mucha disposición. Sombrerete tiene profundas raíces franciscanas en sus haberes y su historia, cada una de nuestras familias de alguna manera representa un reto un compromiso mayúsculo de poder hacer un testimonio católico y franciscano y cristiano. Viene con mucha disposición de servicio. Comentó una frase que le escuchó decir a fray Emilio

18 de enero

Día Histórico en lo referente a la Pandemia de Coronavirus. México registra el número más alto de contagios en un día: 21mil366 casos positivos. A la fecha, son ya 1 millón 609 mil 735 casos positivos acumulados y 139 mil 022 muertes a causa del SARS-CoV-2. #QUÉDATE EN CASA

19 de enero

Sombrerete2018-2021

Este día se realizó la entrega de paquetes para la mejora de la vivienda a familias Sombreretenses que viven en situación precaria. Esta acción fue gracias a La Secretaría de la Vivienda, Del Gobierno del Estado, asistiendo en representación de la titular: Carlos Antonio Pérez Aguilar, quien acompañó al Arq. Manuel Alan Murillo Murillo Presidente Municipal, con el acompañamiento de la Sra. Lilia Eugenia Segovia de Murillo, Presidenta del DIF Municipal, así como de la Lic. Claudia Núñez Cabral, Directora del DIF quienes entregaron esta aportación de esta gestión realizada ante esta dependencia del Gobierno del Estado de Zacatecas.

19 de enero

Sombrerete 2018-2021

DIF Sombrerete 2018-2021

El día de hoy se realizó la entrega de paquetes de mejoramiento de la vivienda a familias vulnerables de Sombrerete. El Arq. #Manuel Alan Murillo Murillo, Presidente Municipal de Sombrerete acompañado de su esposa Sra. #Lilia Segovia, en la entrega de paquetes de mejoramiento de la vivienda. Cabe mencionar que esta entrega se realizó conjuntamente con la Secretaría de la vivienda del Gobierno del Estado. Asistió en representación de la titular: Carlos Antonio Pérez Aguilar. Los acompañó en dicha entrega la Lic. Claudia Núñez Cabral Directora del DIF. También estuvo presente el Lic. Rubén Sánchez Coordinador de la Vivienda Región 03.

Nuevamente la recomendación: #Quédate en Casa #Trabajemos con el Corazón

19 de enero

Seguimos en semáforo NARANJA.

#Sombrerete Responsable

Quédate en Casa, SALVA VIDAS.

- *Actividades esenciales y no esenciales el 30% con personal indispensable.
- *Espacios abiertos: aforo reducido. Cerrados: suspendidos.
- *Actividades escolares suspendidas.
- *Máximo cuidado al salir.
- *Suspensión de eventos y actos públicos.

Sombrerete 2018-2021

Como cada martes se reunió el comité de Contingencia de COVID-19, en el cual se informó de la situación que guarda el municipio en relación a la contingencia sanitaria que se vive. Derivado de este análisis, se pasa a semáforo NARANJA, cabe destacar que esta semaforización se refiere a la capacidad que tienen los servicios de salud para atención de los ciudadanos, no significa que disminuya o baje el riesgo de contagios en la población.

20 de enero

DIF Sombrerete 2018-2021

Fortalece la AUTOESTIMA de tus hijos mencionando sus CUALIDADES y LOGROS

Tips que se imparten a los padres: Un niño con una buena autoestima es un niño que tiene asegurado parte de su éxito en la vida.

#Trabajemos Con El Corazón

#Fortalezcamos La Familia

20 de enero

Sombrerete 2018-2021

Rehabilitación de Caminos en comunidades: El Astillero. La administración 2018-2021 realizó trabajos de rehabilitación de caminos en las comunidades del Astillero, La Concordia y Buenavista, beneficiando a los productores y ganaderos de esta región.

#Apoyamos Más

21 de enero

Sombrerete 2018-2021

La Administración 2018-2021, en un acto responsable informó a la ciudadanía en general que la Tradicional Feria Regional de la Candelaria FERECA en su edición 2021, se suspendió por la pandemia que todos conocen, cuidando la salud de la ciudadanía. Así mismo se adoptan las recomendaciones que efectúan las instancias estatales y federales en materia de salud para evitar los contagios por COVID-19. Se pide a la población su comprensión y colaboración para que juntos pongamos un alto a la ola de contagios y evitemos más pérdidas humanas.

FERECA 2021

COMUNICACIÓN OFICIAL

Derivado de la situación que está prevaleciendo a nivel mundial con respecto a la pandemia CORONAVIRUS (COVID-19) y obedeciendo las indicaciones y recomendaciones emitidas por organismos internacionales, federales, estatales, así como las autoridades de salud y el Gobierno de Zacatecas

INFORMA

EN EL ACTUAR RESPONSABLE DE LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL, SE CANCELA LA FERIA REGIONAL DE LA CANDELARIA EN SU EDICIÓN 2021; ASÍ COMO CUALQUIER EVENTO DE CONCENTRACIÓN MASIVA. SIEMPRE SE HABRÁ DE ANTEPONER LA SALUD DE LAS FAMILIAS SOMBRERETENSES Y DE LOS VISITANTES.

AGRADECEMOS A LA SOCIEDAD EN GENERAL SU COMPRENCIÓN

ADMINISTRACIÓN 2018-2021

APOYAMOSMÁS

Sombrerete 2018-2021

#Sombrerete Responsable

#Juntos Lo Hacemos Diferente

22 de enero

AbrigamosMás Sombrerete.

El día de hoy continuamos con el programa #AbrigamosMás. Esta vez fue la Colonia del Valle en la cabecera Municipal de Sombrerete, en este lugar, se visitó casa por casa y se hizo entrega a los vecinos del lugar una cobija. Ya que las medidas por la actual contingencia se busca mitigar un poco el clima invernal de esta temporada. Los vecinos del lugar invitaron al Presidente Municipal y quienes lo acompañaron recibieron una invitación de los vecinos a desayunar.

#ApoyamosMás

#JuntosLoHacemosDiferente

#ConfianzaQueAvanza

#AbrigamosMás

23 de enero

#ApoyamosMás

SOMBRERETE CADA VEZ MÁS CERC A DE SER "MUNICIPIO SALUDABLE"

Hoy se llevó a cabo una reunión de trabajo para dar continuidad al proyecto de certificación de Sombrerete como municipio saludable. Este proyecto se gestó en el año 2019, esto con el fin de proporcionar mayores recursos en el rubro de la salud. En esta reunión estuvo presente la Dra. Maricela Urquizo Coordinadora de Salud Pública de la Jurisdicción Sanitaria número 3, así como los regidores de la Comisión de Salud: Lic. Martha Olivia Gómez Delgado, Lic., José Luis Velázquez Bernal, Ing. Leonel Leaños Macías, Director de Obras Públicas, C. Salvador Fong Hernández, y el Director del Sistema de Agua Potable, C. José Alonso Rodríguez Flores. Esta reunión se realizó con el objetivo de dar continuidad al programa de trabajo municipal, el cual inició hace varios meses y en el que se ha trabajado ininterrumpidamente con el único objetivo de la promoción de la salud, para llegar a obtener la certificación de Sombrerete como Municipio Saludable. Los Regidores de la Comisión de Salud dieron una explicación: Siendo Sombrerete "Municipio Saludable" los Servicios de Salud reconocerán la responsabilidad del gobierno en el cuidado de la salud de la ciudadanía. Con esto atraerá mayores recursos materiales y humanos para mejorar la calidad de vida de los Sombreretenses. Explicó la Comisión de Salud que este proceso se inició a raíz del compromiso que desde un inicio de la administración 2018-2021, el Arq. Manuel Alan Murillo ha tenido el compromiso con la ciudadanía sombreretense en materia de salud, a pesar que esta materia corresponde directamente al Gobierno Estatal y Federal.

24 de enero

La candidata por el Partido Revolucionario Institucional Claudia Anaya, externó a sus simpatizante "Que nada ni nadie la detendrá para lograr sus objetivos. " Yo tengo uno y #VaPorZacatecas"

25 de enero

Sombrerete 2018-2021

En varias comunidades se **#ApoyaMás** en la mejora de servicios para optimizar la calidad de vida de quienes habitan en ella. **#JuntosLoHacemosaDiferente.**

25 de enero

Servicio Social. Se solicitan donadores de sangre tipo A positivo para la niña Salma Yamileth Zaldívar, esta pequeña se encuentra internada en el Hospital de Cancerología de la ciudad de Durango. Se hace un llamado a la generosidad de los Sombreretenses que deseen contribuir a esta noble causa. Se pagará los

gastos de traslado a Durango. Los interesados pueden llamar al número 331140450 con el Sr. Raúl Zaldívar Vázquez, o al celular 6181530865. **DONAR SANGRE ES DONAR VIDA.**

26 de enero

Sombrerete2018-2021

La administración que dirige el Arq. Manuel Alan Murillo Murillo realiza trabajos de rehabilitación y mantenimiento de alumbrado público en comunidades y la cabecera municipal.

#ApoyamosMás

26 de enero

TRABAJO SOCIAL

EL DIF Municipal cuenta con personal capacitado en atención de casos con problemática social.

- *Aplicación de Estudios Socioeconómicos
- *Realización de Constancias de bajos recursos para trámites de beneficio de diversos apoyos.

DIF Sombrerete 2018-2021

Trabajo Social

En el #SMDIF pese a la emergencia sanitaria, el DIF se mantiene trabajando a favor de las familias Sombreretenses.

26 de enero

Servicio Social

iURGENTE! Se necesita un Concentrador de Oxígeno, se pide a personas de buena voluntad que facilite un concentrador o que informe de quienes tengan alguno. Una persona con estado de salud grave por Covid-19 lo requiere urgentemente. Cualquier información al respecto hacerla llegar por este medio e en el DIF Municipal.

Servicio Social

Se encuentra un señor que llegó de Guadalajara hace tres días pidió ayuda para comer, se sentía mal, en según su acta de nacimiento donde dice llamarse José Bruno Bautista Guardado, es de Zacatecas. La Cruz Roja lo trasladó al albergue llamado Tambitos. Se pide a la ciudadanía que compartan su fotografía para ver si alguien lo conoce.

27 de enero

Dirección de Desarrollo Social Sombrerete

ENTREGA DE BAÑOS ECOLÓGICOS.

Ubicación: Buenavista/ La Concordia

A través del Programa de mejoramiento de Vivienda digna el Gobierno Municipal de Sombrerete a través de la Dirección Desarrollo Social Sombrerete, hacen la entrega de 8 baños más en la comunidad de La Concordia. Estas acciones se ven reflejadas con espacios y viviendas dignas para las familias de estas comunidades.

#Sombreretenses

#ApoyamosMás100%

#JuntosLoHacemosDiferente

28 de enero

Se encuentra personal capacitado instalando el nombre de **SOMBRERETE** con letras ROJAS. Esperando la terminación de la colocación de esta simbología de nuestro municipio. Muchas personas comentan que debería de tener dibujos o fotografías de lugares emblemáticos de Sombrerete superpuestos en las letras.

29 de enero

SOMBRERETE, ZAC. ENTREGA DE APOYOS INVERNALES.

Este día el Presidente municipal Arq. Manuel Alan Murillo Murillo se trasladó hasta los campos Menonitas de La Batea y de la comunidad de Los Pachecos, junto con un grupo de personas de Presidencia Municipal. En estos lugares hizo entrega de apoyos invernales, esto es gracias a las gestiones realizadas por el Presidente Manuel Alan Murillo M. a través del Programa "Abrigamos Más. En su mensaje a la comunidad Menonita y los habitantes de Los Pachecos, reconoció que debido a la lejanía de estas comunidades son las menos atendidas por las administraciones. "Pero eso no es pretexto para llevarles un poco de lo que se tiene a quien de verdad lo valora y lo necesita.

29 de enero

DIF SOMBRERETE 2018-2021

Se continúa entregando apoyos, recorriendo las comunidades más lejanas del municipio como son Los Pachecos, Niño Artillero y Los Campos Menonitas de La Batea, en donde de abrigaron a más de 250 familias otorgándoles cobijas.

#ApoyamosMás

#JuntosLoHacemosDiferente

#ConfianzaQueAvanza

29 de enero

La Sra. #Lilia Segovia de Murillo, Presidenta Honorífica del DIF Municipal # José Luis Velázquez Bernal y # Martha Gómez Delgado ambos representantes de la Comisión de Re el #SMDIF acompañada de los regidores de La Comisión de Salud, en días pasados realizaron la entrega de cobijas a los abuelitos que se hospedan en el Asilo de Ancianos" La Divina Providencia" "Sin duda les serán de gran utilidad en estos tiempos que se viven con las bajas temperaturas "Así lo hizo saber la directora de esta casa de descanso, quien agradeció el apoyo recibido.

#ApoyamosConElCorazón

#QuédateENCasa

29 de enero

Hoy es la quinta sanitización en San Martín. La Comisión de Regidores de Salud por la noche estuvo la Lic. Martha Olivia Gómez Delgado, el Lic. Ramsés Ríos Rodarte y el Lic. José Luis Velázquez Bernal llevando a cabo esta sanitización para el cuidado de los ciudadanos, por medio de la Empresa Serísima, una empresa socialmente responsable, estos trabajos se han estado llevando a cabo con el apoyo del Presidente Municipal Arq. Manuel Alan Murillo, quién gestiona los trabajos encabezados por él y la Comisión de Salud. Los trabajos que continuamente se están haciendo y gracias a todos los involucrados; por parte de la representación estatal para lograr la Certificación de Municipio Saludable. Siendo Sombrerete el municipio que lleva un 70% para que el día de mañana se obtenga esta certificación Agradeciendo a la Comisión Estatal de Salud en equipo en el que participa, representante del IMSS, El Hospital Regional, El ISSSTE, etc. Representando trabajo constante por parte del Presidente Municipal, logrando se baje un poco el "pico" del contagio, continúen con el lavado de manos, utilizar cubrebocas, gel sanitizante y la sana distancia de por lo menos 1.50m. Se pide a los habitantes de Sombrerete que acuden a comprar los insumos que requieren para sus hogares, que no lleven a sus hijos, ayuden a los comerciantes, ya que se puede generar contagios con las aglomeraciones.

30 de enero

Sombrerete 2018-2021

El día de hoy se inauguró un Domo en la Localidad de la Col. González Ortega, en este lugar los habitantes se reunirán para diferentes actividades que ellos quieran realizar. Los jóvenes y niños tendrán una cancha de usos múltiples con domo. Esta obra la solicitaron con antelación los habitantes con los gobiernos municipales anteriores, siendo hasta esta administración que se les otorgó.

#ApoyamosMás en Comunidades #JuntosLoHacemosDiferente

30 de enero

En encuesta de Facebook de candidatos a Gobernador de Zacatecas, Acceso Zacatecas reportó lo siguiente: Resbala equipo de David Monreal. Reportan por inbox

La siguiente información: Exhiben trampa en encuesta Digital.

ERROR

Var [[buy real accounts votes[[error line 13]] var = David

31 de enero

La Comunidad del 15 de Enero ubicada a 30 minutos de la Cabecera Municipal, se enlutó por el suicidio del menor de 12 años: Roberto B. este menor fue abandonado por su padre biológico ya que se fue a trabajar a los Estados Unidos y ya no regresó, ya que vivía con una mujer. El pequeño Roberto quedó al cuidado de su abuelo, quién lo crió desde muy temprana edad. El menor se enteró que su abuelo iba a ser operado de un coagulo en el cerebro, alguien le metió en la cabeza que su abuelo podía morir en la operación, los malos pensamientos se apoderaron de su mente, agobiado por la angustia y la depresión de que se quedaría solo en la vida si le faltara el único ser que lo cuidaba y quería en su vida. Esto lo orilló a atentar contra su vida. El pequeño tomó una cuerda y se dirigió a un árbol de encino que se encuentra en el interior de la vivienda ubicada en la calle Jalisco S/n. Ahí en la soledad del lugar se colgó, al parecer alrededor de las 21.00 horas, una hora más tarde fue encontrado por sus familiares y su abuelo, quienes lo trasladaron de inmediato al Hospital Comunitario de esta ciudad donde certificaron que había dejado de existir. Su cuerpo fue trasladado más tarde por elementos de la Fiscalía General de Justicia de Zacatecas al Servicio Médico Forense para la autopsia de Ley Un caso muy triste que se vivió en esta comunidad.

31 de enero

#Va por Zacatecas

Si hoy hubiera elecciones generales ¿por cuál partido votaría?

Va por Zacatecas (PRI, PAN, PRD) 78%

Juntos Haremos Historia en Zacatecas (PT, PVEM, Morena) 22%

OEM El Sol de Zacatecas

En encuesta realizada por esta editorial, bajo la pregunta. Si hoy hubiera elecciones generales ¿Por cuál partido Votaría?

Los resultados darían la ventaja a la alianza PRI/PAN/PRD abanderada por Claudia Anaya por encima del candidato de la coalición Juntos Haremos Historia en Zacatecas: el Licenciado David Monreal Ávila.

Margarita Bustos Castañeda

Cronista Municipal de Sombrerete, Zac.

31 de enero

El día de hoy un grupo del Partido Revolucionario Institucional acompañó a la Precandidata de su partido @claudiaanaya en forma virtual a la entrega de su constancia como candidata a Gobernadora del Estado de Zacatecas.

CNOP Sombrerete, está listo. Felicidades!

#claudianaya

#cnopsombrerete

#VaPorZacatecas

FEBRERO

1º. De febrero

Sombrerete Pueblo Mágico

#Díadelacandelaria Sombrerete, Zacatecas, Muchas felicidades a todas y todos los orgullosos Sombreretenses, hoy en el primer "DIA DE LA FERIA DE LA CANDELARIA" En este día que sería el primer día de feria en nuestro Pueblo Mágico. Todos tenemos conocimiento que la Pandemia nos impide disfrutar nuestra Tradicional Feria de la Candelaria por el Coronavirus Covid-19.

2 de febrero

Hoy, a pesar de las restricciones, por permiso del Obispado de la Cd. De Durango, el Arq. Manuel Alan Murillo Murillo y un grupo de Sombreretenses llegaron al interior del Templo de la Candelaria con emotivos cantos por un joven que tuvo a bien llevar música, en la visita a la Santísima Virgen de la Candelaria acudió el Presidente Municipal, con su esposa Sra. Lilia Segovia de Murillo, sus hijos, los Regidores, en general todo el H. Ayuntamiento.

2 de febrero

Este día en el festejo de la Virgen de la Candelaria, después de asistir a los eventos religiosos, los Regidores de Salud, se dieron a la tarea de cumplir con su cometido; continuar con los trabajos de la quinta etapa de sanitización, para seguir atentos en los trabajos de salud de todos los Sombreretenses. Atento a esta tarea el Presidente Manuel Alan Murillo Murillo. Participaron en los trabajos de este día: la Lic. Martha Olivia Gómez Delgado, el Lic. José Luis Velázquez Bernal y el Lic. Ramsés Ríos Rodarte. Los acompaña en estas tareas de sanitización el grupo de Protección Civil con su director, quienes han estado al pendiente en esta pandemia diariamente en diferentes lugares de Sombrerete.

#JuntosLoHacemosDiferente

#Administración2018-20213 de febrero

3 de febrero

Entrevista del Comunicador Ricardo Sánchez Hernández de Sombrerete al Día el encargado de Alumbrado Público el Sr. Nieves Lemus y Don Rito Torres jefe de los Departamentos de Servicios Públicos de Sombrerete. Se le pregunta al Sr. Nieves Lemus acerca de los puntos obscuros de la ciudad, no se puede decir quienes roban lámparas y que hay vándalos que roban lámparas led, solo que las personas ven a los maleantes y no los denuncian. En el barrio del consuelo se robaron lámparas, en La Cantera otras dos

lámparas, lo que se debe de hacer es denunciar los ciudadanos estos hechos. Se tiene conocimiento que se revisan calles para ver cuantas lámparas faltan o están fundidas. Algunos encapuchados en actos de vandalismo, quitan las lámparas led, con el único fin de tener a obscuras determinadas zonas. En la Parroquia de San Juan Bautista se cambió el horario de la iluminación de este Templo Parroquial, se debe restringir el permitir a las personas que suban a lo alto del lugar, ya que pueden desestabilizar la iluminación. No hay evidencia de quien haya sido. La luces apagadas del Templo de San Francisco reciben una llamada de la Comisión Federal de Electricidad en dónde preguntaban si habían movido el medidor, y el encargado del Servicio de Alumbrado, don Nieves Lemus, pensaron que ellos habían sido, cualquiera tiene acceso a esos lugares. Es un servicio para todo el pueblo, es beneficio para todos. Don Rito en relación con otros departamentos, dice que también en el servicio de Agua Potable, vándalos cierran las válvulas ocasionando falta del líquido vital en algunos lugares. En reuniones se llegan a acuerdos, en caso de los servicios de limpia, en el caso del contenedor del Mercado Municipal, personas ajenas a este mercado, depositan grandes cantidades de basura en dicho contenedor ocasionando que el contenedor sea insuficiente. Se pide a la ciudadanía que no se arroje basura en los arroyos, o en casas abandonadas, etc. Don Nieves comenta que jóvenes con mochilas se acercan al trasformador del alumbrado de la Cruz de Sombreretillo y que a pesar de que hay candados y está asegurado, entrar al lugar, siempre puede haber vándalos. Va a estar al pendiente de este lugar. Cuidemos nuestro patrimonio, es herencia de las generaciones futuras.

4 de febrero Un domo de gran tamaño y de enorme utilidad será esta obra gracias a las gestiones desarrolladas por el Arq. Manuel Alan Murillo Murillo, Presidente Municipal de Sombrerete. Esta obra se otorgó a la populosa Col. González Ortega. Manuel Alan Murillo le ha apostado a espacios abiertos cubiertos, para las diversas manifestaciones deportivas, artísticas, civiles, recreativas, etc. Los Jóvenes de nuestro Municipio manifiestan su inquietud en el deporte.

#EstrenamosLaCancha

#SeHizoElReto

#SiAlDeporte

4 de febrero

DIF Sombrerete 2018-2021

Este año ha sido productivo, este día recibimos la donación de una Máquina Urochek, para detección de problemas renales, esto es para beneficio de la ciudadanía de Sombrerete.

La donación se llevó a cabo por parte de la Asociación: **AMIGOS PRO RENAL** "Dona una vida recibe esperanza A.C." Por el presidente Nacional de la misma el Lic. Gonzalo Rodríguez Pinal, y la presidenta Estatal la Lic. Flor Irene Torres Gatica.

Cabe mencionar que Sombrerete se convierte en el primer municipio zacatecano en recibir esta donación, gracias a las gestiones realizadas por el Arq. #Alan Murillo y su esposa la señora #LiliaSegoviadeMurillo Presidenta honorífica del SMDF.

#TrabajamosConElCorazón

#ApoyamosMás

Hoy 4 de febrero de celebra el Día #MundialontraelCáncer Promovido por La Organización Mundial de la Salud, El Centro Internacional de Investigaciones sobre el Cáncer (CIC) y la Unión Internacional de Investigaciones sobre el Cáncer (CIC) y la Unión Internacional contra el Cáncer (CIIC) con el objetivo de aumentar la concientización y movilizar a la sociedad a la sociedad para avanzar en la prevención y control de esta enfermedad.

#TrabajamosConElCorazón

#QuédateEnCasa

Supervisa el Presidente Manuel Alna Murillo la Construcción del Cerco Perimetral. El Presidente Manuel Alan Murillo Murillo, supervisó los trabajos de construcción del Cerco Perimetral del Panteón de la comunidad Ricardo Flores Magón donde entregó más de 200 cobijas a los habitantes del programa invernal. El Presidente dio el banderazo de arranque de esta obra que beneficiará a más de 600 habitantes de la comunidad que desde varias administraciones pasadas habían solicitado la obra "Hasta hoy fue que esta administración del presidente Alan Murillo la construyó" Así lo externó el delegado Manuel Aguirre Sierra.

El Presidente dijo a los habitantes de esta comunidad "que hay voluntad de rehabilitar su carretera pero el gobierno federal retiró todos los apoyos para construir carreteras, no solo a Sombrerete, a todo el Estado. Sin embargo se continuará rehabilitando en la mediad de las posibilidades. Los habitante le pidieron que rehabilitara el camino que conduce hasta Cuauhtémoc ya que en una urgencia para la atención médica es muy necesario este camino.

La Presidencia Municipal apoyó a los pobladores con 10 toneladas de cemento para la construcción del cerco perimetral del panteón de 240 metros cuadrados. Son alrededor de 60 personas de la comunidad que trabajan en unidad y la obra debe quedar concluida en 8.

días ya que es una promesa de Alan Murillo. Una vez en la comunidad, el Presidente entregó las 200 cobijas para las amas de casa para que se protejan del frío intenso de estos meses. La comunidad agradeció la visita del Presidente y su apoyo.

5 de febrero

SIAPAS INFORMA

Sombrerete 2018-2021

SIAPAS INFORMA

Por indicaciones del Presidente Municipal Manuel Alan Murillo Murillo, para proporcionar mayor apoyo a la ciudadanía, el Sistema de Agua Potable y Alcantarillado promocionan el #descuento en el pago de este servicio referente a la anualidad 2021. Este descuento aplica sobre el consumo mínimo, solo aplica a usuarios con tarifa de uso doméstico.

#ApoyamosMás en la economía de los Sombreretenses. 3 MESES DE DESCUENTO PAGANDO LA ANUALIDAD.

5 de febrero

Sombrerete2018-2021

Continuando con el programa social "Abrigamos Más" impulsado por el Presidente Municipal Arq. Manuel Alan Murillo Murillo se llevó a cavo la entrega de apoyos invernales a 150 familias de la comunidad de Cuauhtémoc. Asimismo se entregaron algunos bastones a adultos mayores, así como medicamentos básicos que beneficiarán a los habitantes de esta comunidad.

#ApoyamosMás

#JuntosLoHacemosDiferente

6 de febrero

DIF Sombrerete 2018-2021}

Se continúa trabajando por las personas más vulnerables del municipio. La presidenta honorífica del #SMDIF la señora #LiliaSegoviadeMurillo, una persona que se caracteriza por su don de gentes, espíritu de servicio con sus semejantes, especialmente a los más desprotegidos, y que trabaja incansablemente por la gente recorriendo comunidades para enterarse de cerca de sus necesidades. Hoy hizo una entrega de una silla de ruedas y un apoyo alimentario.

#ApoyemosConElCorazón

#Quédate Encasa

7 de febrero

Apoyamos más en pavimentación de calles.

Sombrerete 2018-2021

La brecha que existe entre comunidades y cabecera municipal debe de acortarse ya que todos tenemos derecho de tener mejores condiciones de vida. Esta administración trabaja apoyando más a quienes se encontraban olvidados. Así lo manifiesta el Presidente Manuel Alan Murillo Murillo.

8 de febrero

Dirección de Desarrollo Social Sombrerete

MEJORAMOS LOS ESPACIOS PÚBLICOS.

Con un mejor manejo de los recursos, el Gobierno Municipal de Sombrerete 2018-2021 hizo la entrega a la comunidad de Benito Juárez la obra de la CONSTRUCCIÓN DE ANDADORES E INSTALACIÓN DE JUEGOS INFANTILES.

Una obra que tuvo una inversión de 280,000.00 pesos mismos que fueron invertidos en mejorar los espacios de recreación y esparcimiento para los niños y niñas en esta comunidad.

#ApoyamosMásAl100%

#JuntosLoHacemosDiferente

8 de febrero

Hoy por la mañana, el Arq. Manuel Alan Murillo Murillo, Presidente Municipal de Sombrerete, la Síndica Municipal Lic., Alejandra Donají Olmos el Lic. Jaime Viedma Ceceñas, los Regidores de Salud y la Regidora Luvianka un grupo de vecinos de este fraccionamiento estuvieron en la inauguración del Parque Recreativo del Fraccionamiento El Coronel. Gracias a este lugar de esparcimiento, niños y jóvenes tendrán un espacio para su entretenimiento.

#ApoyamosMás

#JuntosLoHacemosDiferente

#ConfianzaQueAvanza

#Sombrerete2018-20211

8 de febrero

Día Internacional de la EPILEPSIA.

DIF Sombrerete 2018-2021

Hoy es el Día Internacional de la Epilepsia.

A partir del año 2015 se instituyó cada segundo lunes del mes de febrero para conmemora el **Día #InternacionaldelaEpilepsia** Un evento que busca educar a las personas de todo el mundo sobre esta patología neuronal que en la antigüedad se le llamaba "El gran mal" y la que sufren aproximadamente 65 millones de personas en todo el planeta.

La intención de las organizaciones que año con año se suman a esta iniciativa, es la de apoyar para la búsqueda de una mejor calidad de vida de las personas que padecen epilepsia. Mejores servicios de salud y sobre todo, que los gobiernos apoyen en materia de investigación para lograr el desarrollo de nuevos tratamientos que sean más efectivos y menos invasivos para el paciente.

#TrabajamosConElCorazón

#QuedateEnCasa

9 de febrero

Sombrerete2018-2021

La administración 2018-2021 que dirige el Arq. Manuel Alan Murillo Murillo hace entrega

De la **#AmpliaciónDeRedEléctrica** en la Comunidad de 20 de Noviembre. Con esta suman 48 acciones que mejoran la calidad de vida de los ciudadanos de diferentes comunidades de **#Sombrerete**.

#ApoyamosMás para acercar servicios básicos a Sombreretenses en comunidades.

10 de febrero

Sombrerete 2018-2021

La actual administración 2018-2021 en la que está al frente el Arq. Manuel Alan Murillo Murillo, hace entrega la #AmpliaciónDeRedEléctica en la comunidad del 20 denoiviembre.

Con esta suman ya 48 acciones que mejoran la calidad de vida de ciudadanos de diferentes comunidades de **#Sombrerete**

#ApoyamosMás para acercar servicios básicos a Sombrerete en comunidades

11 de febrero

Sombrerete2018-2021.

Esta mañana la Dra. Cristina Rodríguez de Tello visitó Sombrerete.

Gestionan que la Unidad Básica de Rehabilitación sea propiedad del DIF Municipal. Fue recibida por el Arq. Manuel Alan Murillo Murillo y la Sra. Lilia Segovia de Murillo, la visita de tan distinguida dama fue con el objeto de entregar el #Equipamiento para la #UnidadBásicaDeRehabilitación que vendrá a reforzar el trabajo que se realiza para terapias físicas para personas con alguna discapacidad. En este mismo evento se realizó la entrega del equipamiento a los Sistemas DIF de los municipios de Saín Alto y Chalchihuites. Este evento fue Regional celebrado en Sombrerete en presencia de las Directoras de los DIF de Sombrerete, Chalchihuites, Jiménez del Téul, y Saín Alto: Claudia Núñez, Daniela Nava Reveles, Sandra Pérez Delfín, Luz Rocío Pinzón y Miriam Denise Martínez. La gira de la Presidenta del DIF forma parte de la entrega de apoyos a nivel estatal en los 58 municipios donde se entregan apoyos con un monto de un millón de pesos. A Sombrerete le tocó una caminadora eléctrica y una pelota Bosú. El año pasado se hizo entrega de dos estabilizadores eléctricos, un ultrasonido y un equipo láser a cargo del Terapista físico Dr. Humberto Domínguez Arreola. Debido a la terrible pandemia, desde hace un año se encuentra cerrada La Unidad Básica de Rehabilitación, esta se abrirá cuando el municipio y el estado se encuentren en semáforo verde. Se estaban atendiendo alrededor de 20 a 25 pacientes diarios, tanto niños como adultos; con problemas congénitos, dificultad para caminar, mineros con problemas de lumbalgias y otras personas con problemas de lumbalgias. El inmueble donde se encuentra el UBR es del Programa Hábitat que es federal y tiene una antigüedad de 3 años, antes "Hábitat" lo utilizaba para sus talleres de cocina, soldadura, computación etc. Por esta razón el DIF y la Presidencia no han podido invertir en el inmueble ubicado en la Calle Quintana Roo de la Colonia López Mateos. Hoy la Presidenta del DIF estatal Dra. Cristina Rodríguez de Tello y el Presidente Municipal Manuel Alan Murillo Murillo, gestionarán para que el inmueble pase a ser propiedad del municipio a fin de rescatar el inmueble y poder ampliar y modificar las instalaciones e invertirle, ya que todas las demás instalaciones cuentan con un tanque terapéutico donde se brinda una excelente rehabilitación.

12 de febrero

El día de hoy el Presidente Manuel Alan Murillo Murillo acudió a la más lejana comunidad perteneciente a Sombrerete: El Nuevo Carrizo, donde se llevó el programa #AbrigamosMás a todos los hogares de Sombrerete, además se hizo entrega de materiales de construcción para esta comunidad donde se continúa #ApoyandoMás.

#ApoyamosMás

#JuntosLoHacemosDiferente

#ConfianzaQueAvanza

#QuédateEnCasa

#Póntelo

12 de febrero

A pesar de la pandemia el **#SMDIF** continúa trabajando por las personas más vulnerables del municipio, otorgando aditamentos para las personas discapacitadas como andaderas, sillas de ruedas, bastones y ayuda alimentaria.

#TrabajamosConElCorazón

#QuédateEnCasa.

13 de febrero

Hoy en La Casa de Arte y Cultura, se realizó la entrega de Reconocimientos a los integrantes del Ballet Folklórico BAFSOM de Sombrerete, por su brillante participación Dice lo siguiente: La Asociación de Directores de Preparatorias Federales entregan el presente Reconocimiento a jóvenes integrantes del grupo de danza Folklórica BAFSOM por su brillante participación en la gala de la danza folklórica representando al Municipio de Sombrerete por parte de José Luis Ríos Lara. Hace la entrega el Arq. Manuel Alan Murillo Murillo, Presidente Municipal de Sombrerete, hace entrega de una sudadera personalizada con el nombre de cada uno se los integrantes de este Ballet. S encuentra en el Presídium: el Presidente Municipal Manuel Alan Murillo Murillo, el Secretario de Gobierno Municipal Ing. Urbano Ulloa Delgado, el Regidor Ramsés Ríos Rodarte, el Director del Archivo Histórico Lic. Oscar Fernández Nava y por supuesto los integrantes de este brillante grupo de jóvenes.

#BAFSOM

Sombrerete 2018-2021

#Sombreretepueblomágico.

13 de febrero

100 PERRITOS DE LA CALLE FUERON ESTERILIZADOS ¡POR PRIMERA VEZ EN SOMBRERETE!

Los perritos de Lacalle se han convertido en un problema de Salud Pública, es por eso que el Presidente Municipal Manuel Alan Murillo Murillo, se preocupó por la presencia de numerosos canes que viven en la calle y en los albergues. Escuchó a numerosas personas que defienden a estos seres desprotegidos, por esta y otras razones de índole de Salud Pública. El Presidente de Sombrerete puso en marcha el programa de esterilización canina donde se logró la esterilización de 100 perritos en dos días de trabajo se logró esterilizarlos para evitar su proliferación y ver a estos seres desprotegidos abandonados, con hambre y frío deambular en las calles. La encargada de del Medio Ambiente: Aurora Gómez Hinojoza coordinó esta importante labor, además los representantes de varios albergues. El Arq. Manuel Alan Murillo M. Supervisó las técnicas de esterilización, indicó que el primer día fueron esterilizados 50 canes y el segundo otros 50, con lo que se completaron los 100 perritos esterilizados, entre hembras y machos. El programa continuará, No solo a los perritos de la calle, también a los que lleven los ciudadanos, o que se encuentren olvidados por sus dueños, esto es para evitar la proliferación de canes, con la suciedad de excretas en las calles evitando un problema de Salud Pública. El Presidente agradeció el buen corazón de los ciudadanos al adoptar a los perritos de la calle y brindarles comida, protección y abrigo. Fincó el compromiso con la ciudadanía para continuar con este tipo de campañas para el municipio y para el bienestar de los perritos.

14 de febrero

A pesar que hoy es día del amor y la amistad, los floristas dicen no haber vendido suficiente cantidad de arreglos florales y flores como años anteriores, también los vendedores que se instalaban en el portal no sacaron sus productos por causa del Covid-19 ya que sus productos pueden contaminarse. Las tiendas que años anteriores vendían gran cantidad de chocolates, en esta ocasión no terminaron el producto, se está vendiendo con descuento.

14 de febrero

Hoy, la vida transcurría como un día especial, mujeres y hombres especialmente de las comunidades se veían presurosos llevando consigo pasteles, flores, peluches, chocolates, botes de nieve etc. la tarde transcurrió sin ningún contratiempo. Serían las 6.00 pm cuando se "fue la luz"... Se escucharon gritos de algunos niños que jugaban en las calles, de inmediato a buscar las velas, veladoras, cirios etc. En la mayoría de los hogares, las velas solamente se colocan en el pastel de cumpleaños, en la corona de adviento, la vela del bautizo colocada aún en su estuche con un mínimo del pabilo quemado, la vela de la Primera Comunión, las velas del matrimonio y hasta las de un ser querido al que le encendieron velas para los rezos del novenario. En toda la casa colocadas en lugares estratégicos: la entrada de la casa, la veladora del Santo de la devoción, en el baño, la cocina y la recámara. Durante largas y tenebrosas horas de los que vivimos cerca del arroyo del diezmo y otros lugares de por sí obscuros... en las casas cercanas los niños lloraban... Recordamos que siendo niños teníamos bombillas de petróleo (quinqués) lámparas de gasolina y varios candelabros con velas. Las velas se "chorrearon" como decían los abuelos: que era señal de "dinero" los que estábamos trabajando en nuestra computadora suspendimos por esta vez el trabajo asignado, en las casas cercanas los niños Iloraban... Solamente las velas gruesas y el cirio permanecieron iluminando los espacios donde fueron colocados. Finalmente ¡¡Se hizo la luz!! Un grupo de jóvenes que en esos momentos pasaban con un celular iluminando sus pasos en la banqueta gritaron iillegó la luz!! iillegó la luz!! Al día siguiente un despistado en el Facebook sin fotografía de identificación escribió; que el Presidente había "ordenado" que se quitara la luz a Sombrerete.

14 de febrero

Los transportistas amenazan con tomar La Mina "La Colorada"

Aunque el lema de los Transportistas Mineros de Sombrerete es: "Por el Desarrollo de Sombrerete y su región" todos saben que estos empresarios solo ven por su bienestar, por esta razón amenazan con tomar las instalaciones de la Mina "La Colorada" con el fin de que les concedan la concesión de acarreo de minerales. Los dirigentes de la mina no han hecho caso a sus peticiones, no se han acercado a ellos. Ya tiene un mes en el lugar soportando el fío inclemente de la sierra y hoy han amenazado con tomar medidas más drásticas. Uno de los empresarios involucrados dueño de "TRAMUSA" acudió a la ciudad de Torreón Coahuila a 10 días de la protesta, ahí los representantes de la empresa minera Pan American Silver (Plata Panamericana) le dieron como respuesta un NO. Como no pudieron concretar sus peticiones han invitado a familias de la comunidad La Colorada con quienes "la empresa tiene un litigio desde hace 4 años, asegurando los habitantes que la

empresa los desterró de sus hogares y tumbó sus casas para seguir explotando la región minera" indican incumplimiento por parte de la minera en promesas de obras y servicios en la comunidad de colonia Orión en donde prometieron colocar lámparas LED y la construcción de un Domo. Después de la negativa por parte de la empresa a concretar un diálogo entre las dos partes, los transportistas tomarán las instalaciones de la mina, con el fi que el corporativo "Plata Panamericana" llegue a un acuerdo. Aunque el beneficio es solo para las empresas particulares, quieren involucrar a las autoridades municipales y estatales para llevar a cabo una reunión para dialogar. Hasta estos momentos la negativa es por parte de la minera. En caso de una afectación económica que pudiese provocar por la toma de las instalaciones, se cree que la minera podría solicitar el apoyo de la Guardia Nacional y la Policía Estatal para el desalojo.

15 de febrero

Sombrerete 2018-2021

Se continúa con la entrega de Apoyos Invernales del Programa Social "Abrigamos Más" El Presidente Municipal de Sombrerete Manuel Alan Murilo Murillo acudió a la comunidad del Refugio de los Pozos para hacer entrega de *Apoyos Alimenticios,*Apoyos Invernales,*Paquete de Salud,*Juguetes. Se refrenda el compromiso del Presidente para ayudar a los habitantes de las comunidades más vulnerables de Sombrerete.

#AbrigamosMás

#ApoyamosMás

15 de febrero

Ante la noticia que se propagó por toda la ciudad: "Se va a suspender la luz de las 6.00 a las 12.00 de la noche" Todos nos preparamos para otro "apagón" las tiendas de autoservicio y otras se vieron abarrotadas por numerosas personas, casi todas comparando velas, veladoras y todo lo que iluminara, hasta cirios delgados se llevaron... Esperamos el apagón y nada... Fue una falsa alarma.

16 de febrero

Sombrerete 2018-2021

Apoyamos más en comunidades

Este día se dio el banderazo para la Rehabilitación de caminos de terracería que conduce a la comunidad de Refugio de los Pozos.

La administración 2018-2021 a cargo del Arq. Manuel Alan Murillo Murillo realizó a través del departamento de Obras Públicas la Rehabilitación del tramo carretero que conduce a la comunidad de Refugio de los pozos.

#ApoyamosMás

16 de febrero

Supervisa Presidente la Construcción de los bordos en Barajas y Charco Blanco.

A temprana hora el Presidente Municipal Manuel Alan Murillo M. Supervisó la construcción de dos bordos que se efectúan para beneficio de las localidades de Álvaro Obregón (Barajas) y Charco Blanco. Estas obras se llevan a cabo con recursos de la Administración Municipal 2018-2021, de la SECAMPO del Gobierno del Estado de Zacatecas y de la dependencia la SADER. La inversión municipal es de un millón de pesos. Con estas acciones queda demostrada la disposición de trabajar en conjunto con los diferentes niveles de gobierno, buscando el beneficio de las familias Sombreretenses, aseveró el Presidente.

#ApoyamosMás

#JuntosLoHacemosDiferente

#ConfianzaQueAvanza

#QuédateEnCasa

#Póntelo

16 de febrero

Nos llegan noticias de los Estados Unidos, donde varios estados de la Unión Americana están congelados literalmente, sabemos que millones de mexicanos han emigrado a el país del norte en busca del "sueño americano" aunque a veces ese sueño queda sepultado en las ardientes arenas del desierto, encarcelados, vejados y algunas veces perdiendo su familia, su terruño, sus amores y su patria. Una vez que han cruzado la frontera, las rentas son de cientos o miles de dólares, los "viles" como les llaman nuestros connacionales son una carga más...pago de luz, gas, gasolina, pago de vehículos que han comprado para el traslado a sus trabajos. En esta temporada en que el estado de Texas ha permanecido sin gas y por varios días sin luz... y aun así se tiene que salir a trabajar. Si alguien envía unos dólares de ayuda a los familiares, valoremos el sacrificio que se ha hecho para hacer llegar a sus seres queridos una parte de su trabajo. ijValoremos el trabajo de estas mujeres y hombres que se despiertan de madrugada

para trasladarse algunas veces por horas a sus centros de trabajos!! Dios cuide, proteja y bendiga a todos nuestros familiares, amigos y hermanos mexicanos.

17 de febrero

Esta mañana el Presidente Municipal Arq. Manuel Alan Murillo Murillo, asistió como invitado de honor a la emotiva ceremonia en el Colegio de Bachilleres Plantel Sombrerete.

Los docentes y autoridades, se dieron cita para reconocer post mortem en una emotiva ceremonia la labor y el espíritu de servicio, de lucha y de superación de La Maestra Julia Ramos Hernández. En este evento la Directora Judith Guerrero López, Directora General de los Colegios de Bachilleres en el Estado de Zacatecas, invitó a los docentes y administrativos a continuar la labor de formar educativamente a las y los jóvenes Sombreretenses. El Ing. Guillermo Canales Sánchez, Director del Plantel del COBAEZ, agradeció al Arq. Manuel Alan Murillo Murillo, su disponibilidad para asistir a estos eventos; así mismo el Arq. Manuel Alan Murillo Murillo reiteró su compromiso con la educación para los jóvenes y aseguró ser siempre un aliado para mejorar los espacios educativos y las condiciones de estudio. Enfatizó que es un convencido de que el apostar para un mejor futuro y un menor índice de adicciones y delincuencia. Finalmente acordaron seguir trabajando juntos, en beneficio de la educación.

18 de febrero

El Servicio Estatal de Empleo y Gobierno Municipal impulsan el Programa "Empléate" Este día el Presidente Municipal Arq. Manuel Alan Murillo Murillo en coordinación con la Secretaría del Empleo del Estado, representado por el Ing. Cliserio del Real Hernández, llevaron a cabo la entrega de equipos para el empleo a Sombreretenses de diferentes comunidades. Este día se hizo la entrega para emprendedores de las comunidades de: Emiliano Zapata, San Martín, La Batea, Refugio de los Pozos, Bañuelos Viejo, y la cabecera Municipal. Es destacable la aportación de peso por peso, cumpliendo con el convenio del Estado y el Municipio, ya que cada peso aportado por el municipio el estado aportó un peso más, reuniendo la cantidad de poco más de 425 mil pesos los cuales fueron Empleados en equipo para el autoempleo. Con esto se busca apoyar con ingreso económico para las familias, con ello emprenden en el ramo textil, preparación de alimentos, talabartería y panadería.

#ApoyamosMás a los emprendedores

18 de febrero

La UNID en su módulo itinerante en Sombrerete, Zac. Promocionan becas entre la institución y la administración 2018-2021. Esta Institución educativa ofrece además 50 becas para adultos que quieran terminar o iniciar una carrera profesional. En la Página de La Presidencia Municipal se encuentra la convocatoria. Ahí se encuentra el link para entrar e inscribirse. Es una oportunidad que ofrece la Administración 2018-2021. En el módulo que se encuentra en el Jardín Constitución se encuentra el módulos de información de la UNID de 9.00am a 4.00pm.

19 de febrero

DIF Municipal

Viernes 19 de febrero "Desayunos con el corazón" Este viernes 19 de febrero el DIF Municipal está promocionando los desayunos a bajo precio, además este día es desayuno de cuaresma, sólo para llevar. El costo del desayuno es de 26.00 pesos. En esta ocasión se cocinó "la tradicional capirotada" por 15.00 pesos extra. Mientras tú disfrutas ayudas con lo recaudado en los desayunos, a quienes más lo necesitan. Se regalan los desayunos a un grupo de personas necesitadas. DIF Sombrerete ayuda con el corazón

20 de febrero

La efervescencia política la mayoría de las veces descalifica a sus oponentes. Es el caso de la Sra. #Lilia Segovia de Murillo, el trabajo que ella ha desarrollado durante esta administración, no puede ser minimizado por unas cuantas personas, se debe hacer poco caso a gente sin escrúpulos que se atreven a agredir a mujeres, con descalificativos vergonzosos, gente que exhibe en páginas falsas. La Sra. Lilia Segovia de Murillo, dice que lo único claro que tiene que continuar trabajando incansablemente en favor de la gente con carencias.

20 de febrero

DIF Sombrerete 2018-2021

Hoy celebramos el Día del Fotógrafo y Camarógrafo de México. Muchas Felicidades a quienes a través de su lente comunican aquello que resulta invisible para los demás.

#TrabajemosConElCorazón

#QuédateEnCasa

21 de febrero

Rehabilitación de la carretera a la Colonia González Ortega. Gracias al apoyo del Gobierno del Estado y al Gobernador C.P. Alejandro Tello, el trabajo en equipo siempre el mejor.

#JuntosLoHacemosDiferente

21 de febrero

APOYAMOS MÁS

Sombrerete 2018-2021

En la Administración Municipal es una constante el b brindar mantenimiento a las luminarias que conforman el alumbrado público, ya que sabemos que es muy importante para el desarrollo de nuestro municipio y por la seguridad de sus habitantes. Se les notifica a los ciudadanos que si observan alguna falla en este servicio se debe de reportar en la oficina de alumbrado público. Es importante para la administración municipal de contar con la ayuda de los ciudadanos para vigilar los lugares donde se encuentren lugares sin luz.

#JuntosLoHacemosDiferente

22 de febrero

Madre joven Estudiante 2021 para Estancias Infantiles.

A las Estancias Infantiles establecidas en el Estado de Zacatecas para participar en el programa "Madre Joven Estudiante 2021"

Con el objetivo de contribuir al pleno desarrollo de las madres jóvenes estudiantes de acceso y/o permanencia en las instituciones educativas mediante el otorgamiento de subsidios para que sus hijos(as) puedan obtener el cuidado y atención infantil de calidad mientras ellas continúan con sus estudios

S e otorgará un subsidio de hasta por 1,100.00 (mil cien pesos 00/100 M.N) mensuales por niño. Para mayor información enviar un correo electrónico a empeojoven.zacatecas@gmail.com

Juventud Trabajemos Unidos Sombrerete2018-2021 INJUSOM

23 de febrero

Sombrerete 2018-2021

Este día se llevó a cabo la plática "Blindaje electoral" dirigida para contralores de la región número 2, y en donde se extendió la invitación para funcionarios municipales. Con estas acciones se comprueba que la administración del Arq. Manuel Alan Murillo Murillo está comprometido con la transparencia y el respeto a la legalidad para enfrentar los próximos procesos electorales. Se extendió la invitación para funcionarios municipales.

#TrabajemosConElCorazón

#QuédateEnCasa

24 de febrero

DIF Sombrerete 2018-2021

Trabajo en equipo

Gracias al Centro Comunitario Unidad Sabinas y a la Presidenta honorífica del #SMDIF, la señora #LiliaSegoviadeMurillo, hoy se logró hacer la donación de una Tableta al Prof. Armando Contreras Salcedo Director de la Escuela Primaria Belem Mata Dueñéz. Dicha tableta será rifada y lo recaudado será para beneficio de la niña Salma Yamileth Zaldívar Domínguez.

#Sombrerete

#GraciasPorAyudar

#TrabajemosPorElCorazón

24 de febrero

DESPUÉS DE VARIOS AÑOS SE REHABIITÓ EL MERCADO MUNICIPAL.

MANUEL ALAN MURILLO MURILLO.

Luego de varios años de permanecer estático, con marcado estado de abandono y en el olvido, el miércoles 24 de febrero, se iniciaron los trabajos de rehabilitación y mantenimiento. El Presidente Municipal de Sombrerete Arq. Manuel Alan Murillo Murillo reconoce y destacó la importancia que tiene este espacio que es parte de la economía, gastronomía y tradiciones de Sombrerete. "Puntualizó el Presidente Manuel Alan murillo Murillo, quién remarcó la importancia que tienen estos espacios, que se les debe dar

mantenimiento continuo y que deben de rescatarse y mantenerlos y no olvidarse que de ellos depende la economía de muchas familias, además de que es parte de la tradición cultural de los Pueblos Mágicos. El Jefe de Plazas y Mercados: Lic. Jacobo Juárez mencionó que durante esta administración el mercado ha estado en constante mantenimiento, sanitizaciones y fumigación completa en todas las áreas para proporcionar excelente servicio al público.

Los trabajos de pintura iniciarán en el exterior, además del levantamiento del en cementado de la explanada ya que las afectaciones que tiene, vuelven irregulares el terreno y pueden provocar riesgos y accidentes a las personas que transitan por ahí, principalmente para los adultos mayores, además de los hundimientos en el mismo espacio. Jacobo indicó que también se construirán dos rampas para acceso a personas con capacidades diferentes, ya que en un principio no se contemplaron la accesibilidad para este importante sector de la población. Posteriormente el Lic. Jacobo Juárez, jefe de Plazas y mercados reiteró que cumpliría a cabalidad con el compromiso y la encomienda del Arq. Manuel Alan murillo Murillo con el objetivo de trabajar mejorando los espacios y las condiciones de quienes tienen locales y trabajan en estos lugares.

25 de febrero

DIF Sombrerete 2018-2021

El DIF Municipal continúa entregando apoyos.

En el **#SMDIF** a pesar de la emergencia sanitaria, se continúa entregando apoyos en el #SMDIF, pese a la emergencia sanitaria, seguimos trabajando por las familias más vulnerables. El día de hoy la Presidenta honorífica del DIF la señora **#LiliaSegoviadeMurillo**, y personal, realizaron la entrega de apoyos alimentarios y el programa municipal "Abrigamos Más" en la comunidad de Santa Rita. Seguimos #ApoyandoaMás familias de #Sombrerete.

#ApoyamosConElCorazón

#QuédateEnCasa.

#AbrigamosMás.

26 de febrero

Sombrerete 2018-2021

El Presidente #Manuel Alan Murillo Murillo acudió este día por la mañana, nuevamente a la comunidad de la Ex Hacienda de Zaragoza Ahiladas a ser partícipe del Baño

Garrapaticida que hicieron con el ganado de la comunidad, pero sobre todo el seguir respaldando a los ganaderos del municipio de Sombrerete.

#ApoyamosMás

#JuntosLoHacemosDiferente

#ConfianzaQueAvanza

#QuédateEnCasa

#Póntelo

27 de febrero

En una investigación y excavación en el nuevo Relleno Sanitario, se encontraron RESTOS HUMANOS los cuales eran de Jorge N. Los restos humanos calcinados encontrados en el nuevo relleno sanitario de Sombrerete al parecer corresponden a un indigente llamado Jorge, apodado "El loco" el periódico Informativo al día, estuvo presente en estos macabros descubrimientos. Fueron los propios pepenadores del nuevo relleno sanitario quienes se dieron cuenta del macabro hallazgo cuando realizaban sus tareas en busca de cartones, plástico, vidrio, etc. para su venta., de inmediato dieron aviso a las autoridades del lugar, a eso de las 10.00 am. Las autoridades policiales se trasladaron de inmediato al lugar para proceder a la verificación de los restos, encontrando solamente en forma material huesos y prendas de vestir ya calcinadas. Al parecer el indigente conocido como "El loco" había construido un improvisado refugio hecho con cartones y otros enseres encontrados en el relleno sanitario donde pernoctaba. Deducen que prendió fuego en el interior de este refugio y se quedó dormido, las llamas se extendieron provocando un gran incendio que lo calcinó. Alrededor del lugar donde tenía su refugio, se observa un área de alrededor de diez metros de diámetro con huellas del incendio. En el lugar solo quedaron los restos calcinados del indigente. La Fiscalía General de Justicia de Zacatecas se hizo cargo de las investigaciones de rigor.

28 de febrero

Sombrerete 2018-2021

El Arq. Manuel Alan Murillo Murillo recibió una invitación, atendiendo a la misma, se reunió con productores de Cebada y frijol del municipio. El Presidente agradeció a todos los productores presentes, el buen recibimiento que recibió y la apertura para platicar de las necesidades que enfrentan hoy en día, y de los proyectos para impulsar el desarrollo y progreso de sus familias y de sus comunidades.

Los productores presentes pidieron mayor apoyo e impulso en su actividad, reconociendo el gran empuje recibido a través del Programa "Concurrencia" donde Sombrerete fue el municipio número uno en inversión y beneficiarios. El acuerdo general fue continuar trabajando unidos para beneficiar a la gente y a la ciudadanía, ya que se ha comprobado que #JuntosLoHacemosDiferente

Margarita Bustos Castañeda

Cronista Municipal de Sombrerete, Zac.

1º. De marzo

Aumentan agresiones contra mujeres.

Continúan las agresiones contra las mujeres en Sombrerete. En la calle de Las Flores un hombre agredía a una mujer. Los vecinos al escuchar los gritos de la mujer agredida, solicitando el apoyo inmediato de la policía, los cuales acudieron al domicilio, encontrando a María Luisa N de 31 años quien responsabilizó directamente a su esposo José Omar N de 29 años, quien la había golpeado. Esto fue a las 2.30 a.m. al escuchar que los vecinos le advertían que habían llamado a la policía para que la dejara de golpear, el sujeto en forma cobarde huyó del lugar dejando a la mujer toda golpeada. La joven mujer fue llevada al Ministerio con los golpes como evidencia, para interponer la denuncia correspondiente por las agresiones recibidas y se arraigue al golpeador de mujeres.

2 de marzo

Otro golpeador de mujeres en el Peñasco, al parecer esta semana ha sido de agresiones hacia las mujeres otro agresor de mujeres se localizó en la calle Magnesio de la calle Ampliación López Mateos, en donde alrededor de las 14.00 horas, los vecinos se percataron que un sujeto golpeaba a una mujer. El agresor de nombre Humberto N de 38 años, alcoholizado llegó al hogar de su ex esposa buscando pretextos para golpear a Lilia N de 30 años, la pobre mujer no sintió lo duro sino lo tupido, este sujeto no tiene que hacer nada en el lugar. La mujer acudió a interponer la denuncia contra el agresor a fin de evitar que esto se repita nuevamente, ya que el sujeto amenazó con regresar.

2 de marzo

Para no quedarse atrás, en el Barrio de "El Peñasco" un joven golpeador de nombre Cristian Everardo N de 22 años, arremetió contra su joven esposa María N de la misma edad. Fue alrededor de las 20.00 horas cuando los propios familiares decidieron llamar a la policía para detener a este joven agresivo hecho una furia, esta agresión fue en la calle Ernesto Montañez del Barrio del Peñasco en donde se suscitaron los hechos. Juan N de 40 años cuñado del agresor fue quien solicitó la intervención de la policía, ya que minutos antes había agredido verbal y físicamente a su hermana. El sujeto emprendió la huida del lugar, la policía le sugirió a la joven esposa que pasara a interponer su queja ante el Juez de Paz o cada semana será lo mismo.

El Arq. Manuel Alan Murillo Murillo, Presidente Municipal de Sombrerete, realizó un recorrido acompañado de miembros del Comité de Construcción del bordo llamado "El Salto "y con autoridades del Ejido de la Comunidad Álvaro Obregón (Barajas) en este lugar reiteró su compromiso para la construcción de la línea de conducción que habrá de alimentar proyectos que impulsen la economía de las familias que habitan en el lugar.

También visitó el lugar donde habrá de ubicarse la infraestructura para la captación de agua y posteriormente donde se construye El Lienzo Charro de dicha comunidad, brindándose apoyo por parte de la Administración Municipal 2018-2021

3 de marzo

Hoy, el Presidente Municipal Manuel Alan Murillo a la inauguración de los baños ecológicos e iluminación. El Periódico "Informativo al día" estuvo en el lugar. "Seguimos trabajando, mejorando la calidad de vida de las familias con Obra Social que beneficie al mayor número de personas. Hoy inauguramos el "José María Morelos" esta ampliación eléctrica de 20 postes para el beneficio de 19 familias y 9 baños ecológicos con una inversión de 2 millones 237 mil pesos indicó el Presidente Manuel Alan Murillo Murillo" Gente de la comunidad se reunió para agradecer a Manuel Alan Murillo M. la obra de electrificación en la que se colocaron 20 postes de concreto, 2 transformadores y 20 lámparas led que beneficiarán a varias calles y familias que se encontraban a obscuras.

Lo acompañó la Sra. Lilia Eugenia Segovia de Murillo, Presidenta del DIF Municipal quien entregó 150 cobijas a los habitantes. La señora Lilia, emocionada les comentó a los habitantes" Yo soy de aquí, aquí nací y los conozco a todos" saludó a sus compañeras de primaria. Parte de mi historia está en esta comunidad" "Son mis raíces, es mi tierra, acérquense a mí, que no les de pena" "Soy la misma que vieron nacer y crecer. Les llevo en el corazón y lo saben, en mi verán a una amiga que siempre verá por ustedes. Les tengo un gran cariño" El Presidente Manuel Alan Murillo Murillo indicó que las obras realizadas fueron en conjunto con Gobierno del Estado. El municipio aportó un millón 271 mil pesos y 471 mil del Gobernador Alejandro Tello.

El Presidente detalló que su administración municipal ha hecho 48 obras de electrificación mediante inversión de 35 millones 719 mil pesos. Afirmó que esta electrificación la habían solicitado los habitantes desde hace 6 años y nadie les había hecho caso. "Hoy 19 familias gozan de de mejor calidad de vida, ya tienen electricidad en sus casas y pueden conectas su refrigerador y otros aparatos que requieran electricidad. Sus calles lucen iluminada con lámparas led. Asimismo ya 9 familias cuentan con un baño decoroso. Antes se bañaban calentando el agua con leña y hoy hasta regadera tienen. Cuando hay ganas

de servir a la gente todo se puede" "Es un gran compromiso que tiene su servidor y mi esposa Lilia Eugenia en quien tienen una gran amiga ya que siempre ha abogado por estas comunidades. El Presidente signó su compromiso con los habitantes para rehabilitar las lámparas fundidas ya que muchas calles lucen a obscuras. Los integrantes de las 19 familias líderes de la comunidad dirigidos por Pánfilo Govea, el Delegado Héctor Martínez y Pedro Meza le agradecieron las obras realizadas. Acompañaron al Presidente el Director de Desarrollo Social Jaime Viedma y funcionarios municipales.

3 de marzo

Conéctate a tu Escuela.

Injusom. Instituto De La Juventud de Zacatecas

Convoca a la población joven del Estado de Zacatecas para ser participantes. Con el objetivo de contribuir a evitar la deserción escolar de la población joven. Se otorgará tarjeta con plan de internet 10.5GB por mes llamada y mensajes ilimitados. Por un periodo de apoyo: 8 meses, del 4 de abril al 4 de diciembre del 2021. Consulta las bases en el Injusom Sombrerete. Instituto De La Juventud Sombreretense. Consulta las bases para que puedas recibir una tarjeta con 10gb de internet

#InJuSom

#ActitudJoven

#ApoyamosMás

3 de marzo

Apoyamos Más

Dirección de Desarrollo Social Sombrerete

Se entregó importante obra en Protección Civil

Con una inversión de \$390,396.46 se entregó la construcción de los nuevos baños con regaderas para la Unidad de Protección Civil de Sombrerete. Esta importante obra será utilizada para el uso del personal de rescate de Protección Civil y Bomberos.

Así mismo se entregó a todo el personal de PC Sombrerete un kit de uniformes y de seguridad para cada miembro de esta Importante Unidad de rescate logrando así estar más seguro y sobre todo brindando un mejor servicio público para todos los #Sombreretenses #ApoyamosMás #JuntosLoHacemosDiferente

Manuel Alan Murillo les pavimenta su calle en "LAS ESCOBILLAS"

"Gracias por ser el Presidente que necesitábamos" le señalaron los vecinos del callejón "La Soledad" de "Las Escobillas" al Presidente Municipal Manuel Alan Murillo Murillo, después de 9 años de estar viviendo en un callejón de terracería, el Presidente les pavimentó con concreto hidráulico para beneficiar a 8 familias mediante una inversión de 275mil 428 pesos. Fueron más de 350 metros lineales de concreto hidráulico y la colocación de lámparas LED, que fueron colocadas en el callejón para el beneficio de las familias y sus hijos, que a partir de hoy podrán correr a sus anchas y divertirse. El representante del Comité de Obra Rodolfo Badillo señaló que esta pavimentación viene a resolver muchos problemas que tenían. Llegaban a sus trabajos con su calzado llenos de lodo, y algunas veces cayeron al piso debido a los constantes resbalones. "Hoy se cuenta con pavimentación y con luz LED lo que nos da mayor seguridad para nuestros hijos" "Agradezco tu interés y ganas de servir con estas obras. Gracias por ser el Presidente que necesitábamos. Cuando gustes esta es tu calle y esta es tu casa. Estamos contigo" Señaló.

Acompañado de su esposa Lilia Eugenia Segovia de Murillo Presidenta del DIF Municipal, Jaime Arturo Viedma Director de Desarrollo Social y de los vecinos encargados del Comité de Obra: Rodolfo Badillo, José Luis Villarreal, Víctor Manuel Muñoz y del Regidor Fernando Abraham García, funcionarios municipales y vecinos. El Presidente inauguró dicha obra cortando el listón inaugural.

Manuel Alan Murillo Murillo señaló que estas familias tienen una mejor calidad de vida, ya que anteriormente la calle era de terracería, no había agua potable, no tenían buen servicio de re colección de basura, ni alumbrado. Fue una obra que era una necesidad apremiante. Y precisamente estamos haciendo obras y acciones en barrios y comunidades que benefician a muchos ciudadanos, ya que la visión de esta administración es precisamente la de servir y ver los rostros felices de los Sombreretenses.

El Presidente indicó que respecto a la pandemia, Sombrerete ya encuentra en semáforo AMARILLO por consiguiente se van a reactivar algunas actividades como las deportivas, siempre tomando en cuenta las medidas básicas preventivas, ya que hasta el momento hay 79 personas fallecidas por el Covid-19.

4 de marzo

Sombrerete 2018-2021 Este día el Arq. Manuel Alan Murillo Murillo Presidente Municipal de Sombrerete estuvo presente en la Unidad de Protección Civil Municipal, para hacer entrega de un espacio remodelado en su totalidad en el que se ubica un baño con dos

regaderas y un sanitario, adaptado con dos boiler solares y dos tinacos. Estará al servicio del personal de Protección Civil y voluntarios. En este mismo evento fueron entregados uniformes para personal operativo y voluntarios. Los uniformes constan de: 2 pantalones, 1 par de botas, 1 playera, 1 sudadera. Con estas acciones se dignifica la labor que realiza el personal que labora en esta Unidad de PC de Sombrerete. En el evento estuvieron presentes: el Director de Protección Civil Municipal, José de Lourdes García Arias, los Regidores de la Comisión de Salud: Lic. Martha Olivia Gómez Delgado, Lic. Ramsés Ríos Rodarte, Lic. José Luis Velázquez Bernal, regidor Fernando Iván Abraham, Sada Adabache Medina, el Director de Desarrollo Social, Lic. Jaime Viedma Ceceñas y la Coordinadora de Delegados Martha Laura Ramírez.

5 de marzo

Sombrerete 2018-2021

Primera vez en la Historia del Estado de Zacatecas: Entregan títulos de propiedad en Fraccionamientos de la Colonia González Ortega.

Hoy se realizó la entrega de títulos de propiedad para fraccionamientos de la Colonia González Ortega y Colonia Flores García, además de dos comunidades de Río Grande. El Presidente Municipal de Sombrerete, Manuel Alan Murillo Murillo y la Secretaria de la Vivienda en el Estado Dra. María Guadalupe López Merchant procedió a entregar las escrituras para darles certeza jurídica a los habitantes de estos predios. Estuvieron acompañados del Subsecretario de Regulación de la Vivienda Pedro de la Cruz y del Representante Regional de la Vivienda Rubén Sánchez Zaldívar. Esto tuvo lugar en el recién inaugurado Domo, también estuvieron presentes los interesados en recibir estos títulos de propiedad. Se entregaron aproximadamente 75 escrituras por parte de la Dra. Lupita López Marchant y el Presidente Municipal Arq. Manuel Alan Murillo Murillo en beneficio de igual número de posesionarios quienes ya cuentan con sus escrituras gracias a la gestión de ambos funcionarios. Gracias a la gestión de ambos funcionarios ante el Gobernador Alejandro Tello Cristerna. Ya los ejidatarios cuentan con certeza jurídica para poder disponer de sus tierras en heredad para sus hijos o para quien ellos deseen. Fueron otras dos comunidades de Río Grande quienes también fueron beneficiados con sus títulos de propiedad, ya que también se encontraban irregulares, recibiendo también alrededor de 72 títulos de propiedad. Los representantes de cada fraccionamiento agradecieron a ambos funcionarios por las gestiones realizadas y contar con sus títulos de propiedad.

LUEGO DE 11 AÑOS SE REHABILITA EL MERCADO MUNICIPAL

Luego de 11 años de no ser rehabilitado, iniciaron los trabajos en el Mercado Municipal "PLANEACIÓN DEMOCRÁTICA" En su primer etapa será rehabilitada la plancha de concreto de acceso al Mercado, en donde se construirán dos rampas más para personas con discapacidad, se aplicará pintura al exterior y la reposición de láminas deterioradas. El Administrador del principal centro de abasto de la ciudad Jacobo Juárez Canales, detalló que la primera etapa será concluida en este mes de marzo, para que sea inaugurada por el Presidente Municipal la inaugure. Se contempla una segunda etapa después de los procesos electorales y en donde se pretende pintar y rehabilitar el interior de este Mercado. El Lic. Jacobo Juárez Canales indicó que dicho proyecto lo lleva a cabo el Director de Desarrollo Social; Lic. Jaime Viedma Ceceñas y los ingenieros de la Dirección de Desarrollo Social, quienes supervisan los trabajos que se realizan.

La plancha será alrededor de 10 metros por 10 metros ya que se encontraba muy deteriorada y había provocado muchos accidentes en personas de edad avanzada ya que el concreto estaba agrietado y se habían caído varias personas. Actualmente la entrada al Mercado tiene dos accesos para personas con discapacidad, además de estos, se construirán otros dos más de las mismas características para que puedan acceder al interior personas con discapacidad y puedan entrar en sillas de ruedas, Jacobo Juárez relató que las cuatro anteriores administraciones no habían rehabilitado el Mercado, por esta razón se están haciendo estos trabajos.

6 de marzo

La Comisión de Salud continúa trabajando. Los Regidores de la Comisión de Salud: Lic. Martha Olivia Gómez Delgado, Lic. Ramsés Ríos Rodarte, Lic. José Luis Velázquez Bernal, en conjunto con el Departamento de Protección Civil, Director José (Dragón) García en la entrega de insumos; gel antibacterial, cube bocas, líquido sanitizante y termómetro digital al Departamento de Seguridad Púbica y al Juzgado Comunitario para prevenir contagios de Covid-19.

7 de marzo

Este día, La Comisión de Regidores de la Salud, acompañó al Presidente Municipal Arq., Manuel Alna Murillo Murillo

Como Comisión de Salud de Regidores: Lic. Martha Olivia Gómez Delgado, Lic. Ramsés Ríos Rodarte y Lic. José Luis Velázquez Bernal, a diferentes comunidades para la campaña

de Prevención de contagios del Covid-19. En los lugares visitados se entregaron trípticos, anuncios para tienditas, negocios y al público en general. Se agradece a Grupo Peñoles por el apoyo y el trabajo en conjunto.

8 de marzo

Sombrerete 2018-2021

Sombrerete al Día.

El Lic. Rodrigo, Rodríguez Olvera declina al cargo de Presidente Municipal interino ante los Regidores: Lic. Luvianka Partida Chávez Secretaría de la Comisión de Hacienda y el Lic. José Luis Velázquez Bernal Presidente de la Comisión de Transparencia.

En estos momentos se decidirá si acepta hacerse cargo de la Presidencia Municipal como Presidente Interino. En el Acto Protocolario, el Lic. Rodrigo Rodríguez Olvera, en entrevista con el comunicador Ricardo Sánchez Hernández, toma la palabra externando lo siguiente: Pidiendo el uso de la palabra en donde externa la felicitación a todas las mujeres del municipio por el Día de la Mujer, asimismo, su sentir por los fallecimientos de los Sombreretenses, enviándoles sus sentidas condolencias por la pérdida de sus seres queridos en esta pandemia. En cámara también indica: "que por causas personales ha decidido no tomar la alcaldía de Sombrerete. Los Regidores: Lic. Luvianka y Lic. José Luis Velázquez recibió en este acto protocolario el documento en dónde hace el Lic. Rodrigo Rodríguez Olvera la dimisión al cargo conferido.

Sombrerete Zacatecas 08 de marzo de 2021

HABITANTES DEL MUNICIPIO DE SOMBRERETE

PRESENTES

Estipulado en nuestra Constitución Política del Estado de Zacatecas y ante la notificación de cortesía que recibo por parte del Honorable Cabildo de este municipio para ocupar la presidencia municipal de Sombrerete Zacatecas debido a mi calidad de presidente municipal suplente les externo lo siguiente:

En mi vida he tratado de conducirme con congruencia y siempre buscando el bien común sobre el bien particular, la resolución que tomo no ha sido fácil, sin embargo, son tiempos de definiciones y mesura, por lo que decido DIMITIR a la alcaldía de este mi municipio tan amado.

Seguro estoy, que con el ejemplo de lucha del día a día de las mujeres (a quienes manifiesto el día de hoy mi reconocimiento por la conmemoración de la igualdad de sus derechos) y los hombres Sombreretenses, estaré trabajando para que Sombrerete y Zacatecas sean parte del epicentro de desarrollo integral y así México resulte el país que merece.

Que Dios bendiga a Sombrerete y a Zacatecas.

CCP.H Cabildo de Sombrerete Zacatecas

LIC.RODRIGO DE JESÚS RODRÍGUEZ OLVERA

Firma

8 de marzo

Hoy hubo una Marcha Pacífica participando mujeres de Sombrerete.

En el Día Internacional de la Mujer, un numeroso grupo desfiló en el centro de Sombrerete, portando pancartas en las que se leía una serie de notas en donde las mujeres volcaron sus vivencias como: Violaciones, desaparición de mujeres, acoso, etc. las pancartas, fueron colocadas en uno los portales de Presidencia Municipal.

El Secretario de Gobierno Municipal: Ing. Urbano Ulloa Delgado, como un a atención por este día Internacional de la mujer, repartió flores y presentes a las trabajadoras de Presidencia.

9 de marzo

Se continúa con los trabajos de Sanitización por la Comisión de Regidores de la Salud El día de hoy, continúa trabajando la Comisión de los Regidores de la Salud, a través del comité municipal, donde se tomarán decisiones en materia del combate a los contagios de Covid-19 y movilidad. En favor de los ciudadanos Sombreretenses

SMFIF Municipal.

Festejo por El Día Internacional de la Mujer.

Este día, la Sra. Lilia Eugenia Segovia de Murillo, invitó a todas las integrantes del Voluntariado del DIF Municipal a compartir un desayuno en conocido hotel restaurant. A este evento asistió la anfitriona Sra. Lilia Segovia de Murillo Presidenta Honoraria del DIF Municipal, así como la Directora del mismo Lic. Claudia Núñez, Lic. Azucena Domínguez Rueda y la mayoría de las integrantes del voluntariado. La Sra. Lilia agradeció con significativas y hermosas palabras por el Día de la Mujer y el apoyo como voluntariado a esta causa tan noble y desinteresada con el que las mujeres de este voluntariado apoyan. Después del desayuno, la Sra. Lilia se tomó fotos con todas y regaló una hermosa flor y un chocolate.

11 de marzo

Voluntariado DIF Sombrerete

DIF Sombrerete 2018-2021

Se continúa trabajando por las personas de mayor vulnerabilidad del municipio. La Presidenta honorífica del #SMDIF la señor #Lilia Segovia quien día, trabaja incansablemente por la gente. Sigue recorriendo comunidades para ver de cerca sus necesidades. Este día realizó una entrega de un aparato funcional y dos apoyos alimentarios, en la comunidad de Agua Zarca.

#ApoyamosConElCorazónQuédateEnCasa

12 de marzo

Sombrerete 2018-2021

ATENTO AVISO

Se estás citando a las personas que recibieron un aviso importante para que acudan a partir de la fecha de publicación acudan personalmente a las instalaciones de la Dirección de Desarrollo Social Sombrerete (Calle prolongación 5 de mayo 354-B) para recibir información importante acerca de sus escrituras. El horario de atención es: 09.00 am a 3.00 pm. FECHA LÍMITE: 24 DE MARZO DEL 2021.

#ApoyamosMás#JuntosLoHacemosDiferente

Continúan los trabajos de mantenimiento en áreas deportivas de la Cabecera Municipal.

Los trabajos de mantenimiento y mejoramiento en las instalaciones deportivas de la cabecera municipal, se realizan día a día en conjunto con el departamento de deportes y personal de Obras Públicas y Desarrollo Social. En el Campo deportivo Olvera, se efectuaron trabajos para el retiro de paredes dañadas en el perímetro de la cancha de futbolito, así como trabajos de mantenimiento en baños del mismo espacio para mejorar las condiciones de los usuarios

El Prof. Arturo Bustos encargado del Departamento del Deporte Municipal, comenta que de igual manera se trabaja en la unidad deportiva para realizar reparaciones y mejoras a las instalaciones, para que sean dignas de los deportistas que se afanan por ser mejores cada día. También comentó que se cuenta con personal permanente que estará al cuidado de estas instalaciones.

#UsaCubrebocas

#NoOlvidesMedidasDePrevenciónContra COVID-19

14 de marzo

Sombrerete 2018-2021

Continúan los trabajos de mantenimiento en áreas deportivas de la cabecera municipal. Las obras de mantenimiento y mejoras en instalaciones deportivas se realizan día a día en conjunto con el departamento de Deportes, personal de Obras Públicas y Desarrollo Social. En el campo deportivo Olvera, se efectuaron trabajos para el retiro de paredes dañadas en el perímetro de la cancha de futbolito, así como los trabajos de mantenimiento en baños del mismo espacio para mantener en mejores condiciones para los usuarios.

El Prof. Arturo Bustos encargado del departamento del Deporte Municipal, resalta también que se trabaja en la unidad deportiva realizando reparaciones y mejoras a las instalaciones, para de esta manera brindar instalaciones dignas a los deportistas. Mencionó también que se contará en fecha próxima personal que estará al pendiente del cuidado de dichas instalaciones.

#UsaElCubrebocas

#NoOlvidesMedidasDePrevenciónContraCovid-19

Sube nuevamente el precio del gas butano

De nueva cuenta el pueblo sufre otro aumento, el gas se ha "disparado" de 680 a 713 pesos, esto afecta enormemente a la población. Al incrementarse el precio en esta semana el aumento fue en menos de un mes. En el mismo mes subieron todos los productos de la canasta básica y los energéticos de los que depende en gran medida el pueblo mexicano para las necesidades diarias. No se ha cumplido las promesas del Gobierno Federal. El aumento a los energéticos ha provocado una seria escalada de precios en la canasta básica, ya que aumenta el flete de los productos y los empresarios le aumentan a los comerciantes y distribuidores, Aumentó el pan, la leche, los huevos y los diversos productos básicos, mismos que han provocado un serio malestar entre las amas de casa y los ciudadanos. No han dejado de presentarse los aumentos en el gas butano y las gasolinas. El Gobierno Federal no ha sido capaz de frenar a las gasolineras y quiere otorgar más permisos para crear otras gasolineras,

A partir del lunes el precio de la gasolina tuvo un costo de \$20.38 pesos y la Premium que valía 21.61 pesos llegó a 22.00 pesos. Mientras que la gasolina Premium alcanzó un 17%. Los economistas señalan que estas alzas indiscriminadas afectarán el salario de los trabajadores, especialmente en Zacatecas, debido que la economía ya presentaba un atraso. Al cerrar el año estaba la gasolina a menos de 19.00 pesos y ahora se ubica casi en 22.00 pesos lo que representa más que el índice inflacionario, por supuesto que si aumenta la gasolina aumentarán los fletes de los grandes empresarios y comerciantes, desencadenándose un alza en todos los diversos productos de la canasta básica. Los paganos como siempre serán los consumidores. Con el aumento de los combustibles provocará que se pulverice el salario mínimo de nueva cuenta. El salario ha subido una sola vez, en comparación a los combustibles y los productos básicos que han estado a la alza.

16 de marzo

Sombrerete 2018-2021

El paquete de la obra Pública 2021 de la presente administración Municipal no se ha detenido y continúa trabajando sin descanso, ya que la meta de llegar a las 300 obras proyectadas se ha rebasado y la intensión es mejorar el nivel de vida de los Sombreretenses, así lo externó el Director de Desarrollo Social: Lic. Jaime Arturo Viedma Ceceñas, externó que aunque el Presidente Municipal solicitó licencia para competir en el presente proceso electoral, aprobó muchas obras que siguen en curso su construcción. Dichas obras se realizan para el beneficio de muchos Sombreretenses. Estas obras tienen

un gran contenido y beneficio social, ya que están destinadas a un beneficio colectivo. Esto se busca para cambiar el estilo de vida de muchas familias mejorando su calidad de vida en todos sentidos.

Se están realizando ampliaciones eléctricas en comunidades, lo que motiva a muchas familias que antes no contaban con energía eléctrica cambien radicalmente y ahora cuenten con aparatos eléctricos y electrónicos con esto gozando de un mejor nivel de vida, realizando obras, parques infantiles, ampliaciones de agua potable, drenajes, reposición de luminarias, construcción de domos , pavimentación de calles, etc. Se había pensado en que esta administración cerrara con 300 obras, pero se ha rebasado esta meta estimando que se puede llegar a las 350 obras realizadas. Expresa el Presidente Manuel Alan Murillo Murillo, que la mejor satisfacción es ver que las familias mejoran su calidad de vida, asimismo precisó que la obra pública no para. El pleno del Cabildo aprobó la realización de más domos para las comunidades. Se continúa trabajando para beneficiar a la población y se eleven las condiciones de vida ya que es un compromiso social, finalizó expresando el Presidente.

16 de marzo

El Lic. Ramsés Ríos Rodarte, Lic. José Luis Velázquez Bernal y la C.P. José Refugio Hernández, componen la terna que será enviada al Congreso del Estado para elegir al nuevo Presidente Municipal Interino de Sombrerete. Uno de estos tres será el que designe el Congreso del Estado.

En Sesión de Cabildo realizada este lunes, aunque debía de comparecer el Presidente Suplente, Rodrigo de Jesús Rodríguez Olvera, solamente envío un documento en el que justifica la declinación como Presidente Municipal Suplente, dirigido al Secretario de Gobierno Municipal: Ing. Urbano Ulloa Delgado, relatando entre otras líneas lo siguiente: "La resolución no ha sido fácil, sin embargo son tiempos de definiciones y mesura, por lo que decido dimitir a la Presidencia" Este documento se reenvío al Congreso del Estado de Zacatecas.

Se procedió a la selección de la terna para que los diputados del Congreso del Estado procedan a la elección del nuevo Presidente Municipal Interino. La terna fue definida con los nombres de los siguientes funcionarios: Regidor Lic. Ramsés Ríos Rodarte, Regidor Lic. José Luis Velázquez Bernal y el Director de Recursos Humanos C.P. José Refugio Hernández.

Esta Terna, será enviada a la Cámara de Diputados Zacatecas para que los diputados procedan a la elección de Presidente Interino de Sombrerete, Zac.

Clausuran Bar por violar las normas sanitarias de "la sana distancia"

Fue clausurado el Antro Bar "925" por violar disposición de normas establecidas ya que el propietario no respetó las medidas de Sana Distancia y atestó el lugar con parroquianos en pleno centro de la ciudad. Alrededor de las 21.25 horas acudieron los policías al llamado del Departamento de Alcoholes de la Presidencia, ya que verificando la normatividad en los distintos giros dedicados a la venta de bebidas alcohólicas detectaron este negocio. Los policías y autoridades del Departamento de Alcoholes, hablaron con el propietario de este antro: Javier N de 42 años, dialogando de buena manera solicitándole que desalojara del lugar a los clientes, posteriormente se procedió a retirar a los consumidores que se encontraban en el interior del local, procediendo a la clausura de dicho bar por parte del representante del Departamento de alcoholes Nicolás N se procedió a colocar engomados con la leyenda de "clausurado" Se exhortó al propietario que no retirara los engomados so pena de extender la sanción y aplicarle una multa más cuantiosa en detrimento de su economía. **SEGUIRÁN LAS SANCIONES PARA OTROS BARES**

17 de marzo

Sombrerete 2018-2021

Mejorando la calidad de los servicios. El pasado 12 de marzo, el Sistema de Agua Potable del Municipio de Sombrerete en coordinación con la empresa Aguirre construcciones, hicieron la invitación a personal de la empresa FIRESSA (Filtros y resinas Industriales S.A. de C.V. Una comercializadora de equipos de filtración, bombeo y purificación de agua) acudieron al pozo # 9 ubicado en la cabecera municipal para analizar el agua que se extrae de los pozos de Proaño. Para resolver el problema que afecta a la población de la cabecera municipal con turbiedad en el agua, por ello se le hizo la petición a la empresa FIRESSA para analizar el agua que se extrae, así mismo realizar pruebas de filtración a nivel de pozo, para de esta manera dimensionar, diseñar y estructurar el proyecto del problema de agua cruda, apoyados en equipos de campo y generar un proyecto ideal para solucionar la problemática que afecta a la red domiciliaria.

Buscando con este proyecto cumplir con norma 127 de agua potable. Personal de FIRESSA mencionó que se realizaron pruebas de campo con filtros de Zeolita y carbón activado para quitar el olor, color y sabor del agua y así realizar estudios de laboratorio del agua Sombreretense y ofrecer un proyecto que cumpla con las características que necesita el agua para su distribución.

#JuntosLoHacemosDiferente

#ApoyamosMás

#ConfianzaQueAvanza

18 de marzo

DESPUÉS DE ESPERAR 5 AÑOS, AL FIN TENDRÁN ENERGÍA ELÉCTRICA 20 FAMILIAS DE LA COMUNIDAD DE AGUA ZARCA.

Se terminó la espera de querer ver iluminadas las calles y principalmente sus hogares, se terminó la compra de velas, desde hace más de cinco años, para las 20 familias de la calle"16 de noviembre" de Agua Zarca, la Presidencia Municipal de Sombrerete dispuso de 9 postes con lámparas LED mediante una inversión de 953 mil 376 pesos.

El Director de Desarrollo Social: Lic. Jaime Arturo Viedma Ceceñas supervisó los trabajos de construcción de la ampliación eléctrica de la calle 16 de noviembre de esta comunidad, lo acompañaron beneficiarios entre los que se encontraban los Representantes del Comité de Obra: Osiel y Fernando Salas Ochoa quienes señalaron "que estos cinco años se alumbraban con puras veladoras en la noche y a dormirse temprano. Lo bueno es que en esta administración ya hay resultados satisfactorios cumpliendo las promesas que nos hicieron, la gente se encuentra contenta en este momento"

Jaime Viedma Ceceñas señaló que el constructor Víctor Cruz ha colocado alrededor de 9 postes, un transformador y 9 lámparas LED que beneficiarán a cerca de nueve viviendas y a cinco lotes. En total a 20 familias que Vivian sin energía eléctrica y que ya tendrán el fluido eléctrico. Indicó que se siguen cumpliendo las promesas a las familias Sombreretenses con este tipo de obras que sin duda son de amplio beneficio social siendo esta la principal característica de esta administración: beneficiar al mayor número de habitantes en sus necesidades básicas.

"Hoy, estas familias dejarán de padecer por la falta de energía eléctrica y con la llegada de la luz dejarán a un lado sus veladoras, empezarán a utilizar sus enseres domésticos como: refrigerador, televisión, lavadora, licuadora, etc. contarán con la energía eléctrica en sus hogares con lo que mejorará su calidad de vida.

19 de marzo

Hoy, es una Tradición Religiosa, en los principales templos de la ciudad se venera a SAN JOSÉ OBRERO. El Templo de San Francisco, el Templo Parroquial y La Parroquia de Santo Domingo, adornaron profusamente sus altares en donde se encuentra este día, San José, padre adoptivo de Jesús. A muy temprana hora, las hermosas campanas de las iglesias avisaban de la misa a celebrarse. Esta festividad se realiza en muchas comunidades, este

Santo Patrono fue el primero en celebrarle esta tradicional "Reliquia" en el año 1745 San José de Mesillas, San José de Félix, San José en La Parada, San José de Lodemena, Charco Blanco y en muchos lugares tienen esta tradición. En la comunidad de Providencia Las Tradicionales "Reliquias" en esta pandemia que estamos transitando, ya no son como antes, solamente los rezos se llevan a cabo con los familiares cercanos, la comida la reparten en contenedores de desechables, guardando la sana distancia, fuera de los domicilios. Asistimos en la comunidad de "Providencia" admirando la limpieza y arreglo de sus calles, en su mayoría con cemento hidráulico. En el altar de esta casa admiramos un San José en cuadro, muy antiguo, la señora dueña de la casa donde se venera, nos dijo que ella tenía 65 años haciendo esta reliquia, pero que los tres Santos colocados en el altar eran muy antiguos. Saboreamos el asado de reliquia, sopas variadas, frijoles patoles y agua de frutas deliciosa. También nos regalaron comida para llevar. Solo nosotras y la familia en un gran patio con domo. La generosidad de nuestro pueblo sigue repartiendo esta deliciosa comida llamada "Reliquia"

19 de marzo

SEGUIMOS TRABAJANDO CON EL CORAZÓN.

Hoy 19 de marzo el Equipo DIF hizo un recorrido por algunas comunidades de nuestro Mágico Sombrerete: Luis Moya, Milpillas, Santa Lucía, Mateo Gómez, Luis Echeverría, Plan de Guadalupe, dónde siempre reciben a este equipo con mucho entusiasmo y aprecio y les permiten regresar muy contentos, con un buen sabor de boca, compartiendo el pan y la sal con todos.

#seguimos trabajando con el corazón

Gracias al Equipo #DIF POR ENTREGAR EL CORAZÓN

20 de marzo

MINERA DEMANDA PENALMENTE A TRANSPOSTISTAS

Con una demanda penal por parte de la empresa Minera "La Colorada" por daños y perjuicios, difamación, y lo que se acumulen, ya que los transportistas de Sombrerete impidieron que los transportistas de Torreón cargaran el concentrado de mineral de esta empresa y ante el problema de algún enfrentamiento arribó al lugar un funcionario del Gobierno de Zacatecas para calmar a ambos bandos. Está una demanda penal contra los integrantes de la agrupación Transportes Mineros de Sombrerete, confirmada por los directivos de dicha minera y por los mismos transportistas que durante el bloqueo del día 18 fue confirmado de viva voz. La demanda de debe en daños y perjuicios millonarios

Ocasionados por el impedimento de transportistas locales que impidieron que las empresas de contratistas procedentes de Torreón Coahuila, carguen con el concentrado del mineral extraído de la mina "La Colorada" Plata Panamericana, además de las declaraciones de uno de los dirigentes de los transportistas locales que señaló sin pruebas en la mano que la empresa "sembraba" drogas en los lockers de los mineros accidentados para no indemnizarlos. Ya son dos meses en que los transportistas locales insisten en su pretensión de que la minera Plata Panamericana los contrate, ellos dicen que los beneficiados serán los Sombreretenses, cuando el único interés es empresarial.

El Subsecretario de Concertación Política de la Secretaría de Gobierno de Zacatecas Tadeo Pérez Acuña arribó este jueves al lugar del conflicto en el crucero de Colonia Orión escuchando los reclamos y acusaciones. Fueron alrededor de 8 vehículos de carga: cinco de Torreón y tres de una empresa de San Martín, Sombrerete. El funcionario señaló que se llevaba las peticiones a Zacatecas. En el lugar se atendió también a un grupo de ejidatarios que solicitaron ha Gobierno del Estado mayores beneficios y proyectos productivos de parte de la mina para la región.

21 de marzo

El Presidente Municipal Arq. Manuel Alan Murillo Murillo da a conocer su planilla, nuevos candidatos a Regidores; si gana nuevamente, habrá nuevo Cabildo.

Primer acierto de Manuel Alan Murillo M. Todas sus candidatas y candidatos a Regidores y Regidoras son nuevos. Con un Cabildo completamente nuevo, Manuel Alan Murillo M. dio a conocer a las personas que conformarán este cuerpo edilicio.

Nuevos hombres y mujeres se unen al equipo de Manuel Alan Murillo con miras a transformar y a establecer reglamentos, medidas y normas que promuevan el desarrollo de Sombrerete y mejores condiciones de vida para los Sombreretenses. Alan Murillo dio a conocer en su página oficial a los candidatos que conforman su cuerpo edilicio. Es una planilla completamente nueva, no repite ningún Regidor, a pesar de que pudieron reelegirse. Es una planilla nueva de hombres y mujeres trabajadores, muchos de esta nueva planilla son profesionistas destacados, lideres morales de muchos Sombreretenses. Lo más importante es que se ve, que cuentan con mucho empuje para luchar por un Sombrerete mejor.

22 de marzo

Dirección de Desarrollo Social Sombrerete Esta administración está entregando más Parques y Centros Recreativos para niños de Sombrerete. Con la presencia de la Secretaría de Vivienda del Gobierno de Zacatecas (SEDUVOT) y el actual Gobierno Municipal de

Sombrerete2018-2021, se entregó de manera oficial la construcción del nuevo PARQUE RECREATIVO INFONAVIT.

Una obra que se realizó para el beneficio de la colonia del mismo nombre. Ya tenían tiempo de haberlo solicitado, con esto logrando mejorar la calidad de vida, creando zonas dignas de esparcimiento para los niños de esta importante colonia de #Sombrerete.

Así mismo se crearon zonas y juegos exclusivos para los niños con capacidades diferentes.

#CompromisoCumplido100%

#Apoyamos Más

#JuntosLoHacemosDiferente

22 de marzo22 de marzo

Fuertes tolvaneras han ocasionado que las personas de las comunidades en donde tienen caminos de terracería, no vengan a Sombrerete por el fuerte viento de más de 30kms y tolvaneras. Los productores de durazno y manzana de la región, han externado su preocupación por la caída de flores de estos árboles frutales por el vendaval.

23 de marzo

Hoy, amaneció Sombrerete con temperaturas muy bajas, a partir de las 10.am. Fuertes vientos azotaron la cabecera Municipal, en el arroyo del diezmo, se veía en el aire prendas de vestir, posiblemente por el fuerte aire que "levantó" dichas prendas de vestir que estaban en algún tendedero. "Informativo al Día", avisó que se cayó un árbol, posteriormente notamos que se encontraba fuera del Mercado Planeación Democrática, un árbol muy grande con bastante follaje, ahí se sentaban junto a él las personas que descansaban bajo su sombra.

24 de marzo

ATENCIÓN

Se hace una atenta súplica de la manera más atenta NO VACÍAR RESTOS DE GRASA, ni desechos de carnicería, ya que en la alcantarilla de la calle Heroico Colegio Militar, los vecinos se han quejado repetidamente por la carnicería que arroja agua fétida en dicha alcantarilla, provocando fuertes olores en los registros del alcantarillado público ya que obstruyen las tuberías y hay problemas en las casas aledañas.

En el Fraccionamiento El Coronel 1 Hace unos días el personal de Obras Públicas fueron a destapar un registro, en donde el dueño de una carnicería del lugar arroja grasa en el

registro, se le mencionó al señor acerca del problema más no hizo caso, nuevamente arrojó grasa en la alcantarilla. Una fotografía tomada con un celular confirma lo anterior.

25 de marzo

TOMA DE PROTESTA COMO PRESIDENTE MUNICIPAL SUPLENTE

DEL L.A.E.T.RAMSÉS RÍOS RODARTE.

La toma de protesta se llevó a cabo en el Patio Central de la Casa de Arte y Cultura a las 12 del mediodía. Inició el acto protocolario con los honores a la Bandera, con la escolta de Presidencia Municipal con el uniforme rojo. Interpretación del Himno Nacional Mexicano, al terminar retiro de la escolta toca en el lugar la Banda de Guerra del CEBETIs. Después, la encargada de coordinar la ceremonia, suplica a los presentes entre los que destacan las diferentes autoridades del municipio: Jefes y Directores de departamentos de Presidencia, autoridades de educación, docentes, Jefes de la Administración 2018-2021 sector empresarial, eclesiásticos, corporaciones de seguridad y medios de comunicación para que tomen sus lugares. El Secretario de Gobierno Municipal Prof. Ramón Gustavo García Triana. Después de dar la Bienvenida, inicia con la 75 Asamblea General en esta toma de protesta procede a tomar lista: Lic. Ramsés Ríos Rodarte, C. Sada Mercedes Adabache Medina, Una vez que se comprueba que la mayoría está presente, se declara instalada la Asamblea el día de hoy 25 de marzo siendo las 12 horas, en este recinto los acuerdos que aquí se tomen.

Después de la toma de Protesta del Presidente Lic. Ramsés Ríos Rodarte expresó: "que manifestaba a todos los ciudadanos en primer término y que estaba orgulloso de asumir el cargo de Presidente Municipal Sustituto, que la encomienda la recibía y aceptaba, con todas las responsabilidades que conlleva y con el compromiso de ser un digno representante de los Sombreretenses, velando por los intereses para el desarrollo del municipio. Que el reto es enorme implicando varios propósitos; dando continuidad a una Administración Pública que ha trabajado en beneficio de los más olvidados, trabajaré sin descanso, recorriendo las comunidades que conforman este municipio, escuchando de viva voz las necesidades y el sentir de quienes habitan en ellas. A fin de gestionar y buscar posibles soluciones. Continuaré sumando esfuerzos con las autoridades estatales y federales, tocando puertas y gestionando recursos que se traduzcan en obras y acciones para llevar a Sombrerete por la senda del desarrollo y del crecimiento más equitativo y justo para todos los habitantes.

Este es el reto. Este el compromiso que hoy asumo, ya que quién me antecedió dejó esa mística de trabajo, coincidiendo en que todos los que habitamos en Sombrerete, no podemos, no debemos y no merecemos menos que esto. Soy un hombre de principios, de

valores y profeso un profundo amor a esta tierra; esto me fue inculcado desde niño, ya que como todos saben también mi padre ocupo honrosamente el cargo de Presidente Municipal y esta es una de las principales razones por lo que las emociones me inundan este día. Él se recuerda por su honorabilidad, su honradez y entrega desinteresada, me llena de orgullo y me compromete a corresponderle." "Papá, ahora es el momento de ser un orgullo para ti y para toda mi familia que tanto me ha apoyado" Gracias, tengan la seguridad que no habré de defraudarlos. Finalmente quiero hacer un llamado a cada uno de los funcionarios públicos que encabezan los distintos departamentos y direcciones, a no aminorar esfuerzos, por el contrario, hoy los invito a que cerremos filas y a que seamos conscientes del privilegio de trabajar unidos por un Sombrerete para todos. Seamos un equipo fuerte, unido y decidido para dejar huella en nuestra tierra.

Es por eso que el día de hoy de frente a la ciudadanía y a este Honorable Cabildo, acepto el reto, con la firme convicción de ser un servidor público entregado, responsable y comprometido que quiere escribir junto a cada uno de ustedes una parte más de nuestra historia.

Muchas gracias y que ¡¡¡VIVA SOMBRERETE!!!

#Ayuntamiento20182021

26 de marzo

LLEGA CEPA BRITÁNICA DE COVID-19 A ZACATECAS. ES MÁS CONTAGIOSA Y MORTAL.

El Secretario de Salud de Guanajuato hizo un llamado a extremar medidas sanitarias, ya que esta cepa es mucho más contagiosa y mortal y que afecta en mayor medida a los jóvenes. El Secretario de Salud de Zacatecas Gilberto Breña Cantú, envío un comunicado a todos los municipios de Zacatecas. Informó que ha sido detectada esta cepa de COVID-19 es una nueva cepa proveniente del Reino Unido, se trata de la variante conocida como B117. Es una versión mutante del virus que se contagia con mayor facilidad y puede provocar daños más severos.

Acorde a los protocolos establecidos por el Instituto Nacional de Diagnóstico y Referencia Epidemiológica (INDRE), La Secretaría de Salud de Zacatecas fue informada sobre la detección en una paciente zacatecana que dio positivo a COVID-19 resultando positiva a la nueva variante de B117. La paciente se encuentra estable ya recuperada. Se llevó a cabo el seguimiento epidemiológico de sus contactos por lo que se encuentran en observación

Y en cerco epidemiológico. Ante la cercanía de la Semana Santa, recordó a toda la población extremar todas las medidas sanitarias ya conocidas, a efecto de evitar que se propague esta nueva cepa que es más contagiosa, lo que puede provocar daños más severos a la salud de quién se contagie y sobre todo en el entorno familiar.

27 de marzo

LA SEMANA CULTURAL 2021 EN SOMBRERETE, SERÁ DEL 27 de marzo al 3 de abril.

Realizarán Semana Cultural en Sombrerete cuidando los protocolos sanitarios normados por la pandemia de COVID que se tiene a nivel mundial.

Este lunes dará inicio la Semana Cultural 2021, en Sombrerete, la que estará conformada por una serie de eventos culturales que se efectuarán en el marco de la Semana Santa y que se iniciaron en la actual administración municipal 2018-2021. Esto es con el objeto de ofrecer a la ciudadanía y a los visitantes eventos gratuitos para el esparcimiento de quien los admira. La encargada de la Cultura Municipal Alejandra Hernández indicó que dichos eventos a realizarse se llevarán a cabo en la Casa de Arte y Cultura en los espacios al aire libre, con acceso controlado y un número limitado de personas.

Se tendrá a la entrada un filtro sanitario, mismo que cumplirá con las normas establecidas por el Comité de Contingencia Sanitaria COVID-19. El uso del cubrebocas es obligatorio.

Esta Semana Cultural será diferente, los eventos presenciales serán de menor duración, manteniendo la sana distancia, también habrá una exposición de fotografías que se podrán admirar desde los vehículos.

27 de marzo

Sombrerete 2018-2021

Como parte de las actividades de la contingencia ante el COVID.19 el H Ayuntamiento 2018-2021 a través de Protección Civil y Bomberos realizó este viernes una caravana para concientizar a la ciudadanía sobre las medidas preventivas y la importancia de quedarse en casa.

En la caravana participaron autoridades de Protección Civil, Regidores de la Comisión de Salud y elementos de la Policía Estatal y Municipal.

#JuntosLoHacemosDiferente

#ConfianzaQueAvanza

LAS TRADICONES RELIGIOSAS

Las tradiciones religiosas se suspendieron en parte por la pandemia que atraviesa a nivel mundial. Los oficios religiosos son los mismos de cada año en los templos de Sombrerete. Las Visitas a los templos del Jueves Santo, estuvieron restringidas, el lavatorio se realizó con los fieles permitidos por las normas sanitarias, el "Prendimiento" que se realizaba con el grupo de actores, los dos Vía Crucis vivientes también fueron suspendidos, así como la Tradición religiosa de "La Procesión del Silencio" a pesar de la pandemia desfilaron las cofradías con cubrebocas, nueve palios con bellísimas imágenes cubiertas de azucenas, nardos, lilis etc. Entre ellas "La Dolorosa" el Señor de la Misericordia, el Divino Preso, El Santo Entierro. etc. las saetillas y las cofradías en las que participaron: La Orden Tercera, las diferentes cofradías con rebozos de diferentes colores y las damas vestidas de negro. Una bellísima tradición que atrae a cientos de visitantes de los estados vecinos y de los Estados Unidos, en esta ocasión la religiosidad pudo más que los contagios y las personas salieron al escuchar el tambor que marca los pasos y las sentidas saetillas.

29 de marzo

HOY RAMSÉS RÍOS RODARTE.

El Presidente interino Lic. Ramsés Ríos Rodarte, realizó la entrega de Moto Patrullas, uniformes y apoyos económicos a policías auxiliares comunitarios. Una acción más de la Administración Municipal 2018-2021. Con esto se demuestra con hechos el compromiso con la ciudadanía de trabajar por una corporación con mejores condiciones para cumplir con el trabajo de velar por la seguridad de todos los Sombreretenses.

29 de marzo

Inicio de la construcción de un Domo en Colonia Hidalgo.

Este día se inició la construcción de un Domo, adjunto en la Plaza de la Delegación de la Colonia Hidalgo, la Sra. Lilia Eugenia Segovia acompañó al Presidente Municipal Ramsés Ríos Rodarte. Con mucho esfuerzo y voluntad se ha logrado iniciar esta obra importante y necesaria en esta Administración 2018-2021. Los habitantes de esta comunidad tenían mucho tiempo atrás intentando que dicha obra se llevara a cabo. Ahora es un hecho que lo tendrá para beneficio de los habitantes de esta populosa colonia.

30 de marzo Festividades Religiosas. Catequesis de Semana Santa con misas Parroquia de San Juan Bautista, además de los oficios religiosos en San Francisco, Parroquia de Santo Domingo y Templo de la Soledad.

Sombrerete 2018-2021

El día de hoy, se llevó a cabo la inauguración de la rehabilitación de la cancha de futbol rápido en el campo Olvera. Con una inversión 50/50 por parte del instituto de la Juventud del Estado de Zacatecas y con un trabajo en conjunto del H. Ayuntamiento a través del Instituto de la Juventud de Sombrerete y el Departamento de Obras Públicas, se ejecutó la rehabilitación que consta de lo siguiente: Cambio de tablones, líneas y césped en diversas zonas.

31 de marzo

MÁS OBRAS PARA SOMBRERETE.

Hoy comienzan oficialmente los trabajos de la Construcción de la nueva glorieta el "BULEVAR AL MINERO" En presencia del actual Presidente interino de Sombrerete: Lic. Ramsés Ríos Rodarte y Jefes de los diferentes departamentos del actual H. Ayuntamiento 2018-2021.

LA NUEVA GLORIETA EN EL BULEVAR DEL MINERO está proyectada esta obra en un tiempo de realización de 60 días, Tendrá el objetivo entre otras cosas de agilizar el tráfico vial para el acceso a la ciudad, buscando mejorar con esto el turismo de **#Sombrerete.**

#ApoyamosMás #JuntosLoHacemosDiferete.

Margarita Bustos Castañeda

Cronista Municipal de Sombrerete, Zac.

1º. De abril

Encuentran a dos jóvenes ahorcados y torturados en la comunidad de Charco Blanco. Macabro hallazgo fue el que encontraron personas de esta comunidad en el basurero del lugar: los cuerpos se encontraban maniatados de los pies y cubiertos los ojos con cinta canela. Uno tenía amarrado un mensaje en una cartulina pegada al cuerpo. Familiares y vecinos de las Huertas de los Santos Niños confirmaron que los jóvenes eran originarios de este lugar ya que pudieron reconocerlos. Fue personal de la Presidencia Municipal de Sombrerete quienes recogieron los cuerpos de los dos jóvenes a fin de proceder a darles cristiana sepultura, ya que no fueron velados. Se desconoce el motivo de estas ejecuciones tan brutales. ¡Descansen en paz!

2 de abril.

Los candidatos en la contienda para Presidentes municipales, Diputados, etc. trabajan junto con sus agremiados y simpatizantes. Este día el candidato del Partido Revolucionario Institucional: Manuel Alan Murillo M. estuvo en tiendas de autoservicio. Regaló mandiles rojos con el logotipo de su campaña.

2 de abril

Hoy en la ciudad de Bélgica con la presencia de un excelente trabajo del pintor internacional de Artes Plásticas: el Sombreretense Martín Jiménez Serrano, quién ha expuesto en gran parte del mundo conjuntamente con reconocidos pintores famosos. Recientemente envío su exposición en conjunto con su amigo Guy de Simpele gran artista multidisciplinario, quién saludó a Martín Jiménez en un extenso texto en Neerlandés. El que sea reconocido mundialmente a Martín Jiménez Serrano, es un orgullo para Sombrerete, Zacatecas y México.

3 de abril ¡Arrancan! Las campañas electorales. PRI, PAN, PRD, MORENA, VERDE, PT, ALIANZA.

El partido Morena reacomodó a Oscar Castruita al distrito 8 de Guadalupe, Zacatecas y Mauricio Acevedo a este distrito de Sombrerete.

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) de la sección 58 Oscar Castruita abandonó la candidatura a la diputación por este Distrito17 y su designado candidato por el Distrito 8 de Guadalupe Zacatecas. Mientras que para este Distrito 17 fue designado Mauricio Acevedo Rodríguez. El Instituto Estatal Electoral de Zacatecas (IEEZ). Al revisar se dieron cuenta que Morena no cumplía con los requisitos de aplicar el 20% de

El candidato a la Reelección para Presidente Municipal Manuel Alan Murillo Murillo compartió a través de los medios de comunicación, la cercanía con su abuela materna Sra. Soledad Murillo Perales quien le dio su bendición para que le fuera muy bien en esta contienda. En su discurso con sus simpatizantes dijo lo siguiente: "Yo soy un hombre de familia hogareño, con valores inculcados por mis padres y mis abuelos, comprometido con el trabajo y con la gente de Sombrerete y sus comunidades. Eso es lo que pretendo heredar a mis hijos. La bendición de mi abuela Chole el poder de Dios y la luz que irradia la gente, son la estrella que me guiará en este camino.

Hoy al igual que hace 3 años, realizamos nuevamente el arranque de campaña en la comunidad de 20 de Noviembre. Entendiendo y atendiendo las necesidades de los Sombreretenses.

8 de abril

Entrevista con el candidato a la Presidencia Municipal de Sombrerete Arq. Manuel Alan Murillo Murillo por el comunicador Ricardo Sánchez Hernández. Hoy arranca la campaña en la Colonia González Ortega. "Agradece a los amigos de Sombrerete al día y a todos los que nos ven y nos escuchan allende las fronteras. El viernes se aprobó la planilla en la que resultó electo como candidato a la Presidencia Municipal. Los candidatos para en nuevo cabildo es cuatro jóvenes: Yazmín Coronado, Rubí García. Martha Elia Delgado, Anahí Leaños, como Síndica Lic. Marcela Villegas. Los regidores como candidatos a regidores, Marco Jasso, Cornelio Krand. Guadalupe Leaños, Valentín Caldera desde una primera instancia estaremos llegando casa por casa. El campo hoy requiere que se siga trabajando por el campo porque no les llega el apoyo federal, además de los programas agrícolas ganaderos. Además del apoyo a los estudiantes para una casa del estudiantes en Zacatecas" En los 60 días de campaña se estará viendo las propuestas.

9 de abril

A un 30% de capacidad la presa de Zaragoza y Ahiladas.

A un 40% de su capacidad se encuentra la presa de la comunidad de Zaragoza y Ahiladas por lo que los campesinos no sacaron ni agua para el riego de sus cultivos ante el temor de quedarse sin nada, señaló el delegado Jorge Ortíz Medina y un grupo de campesinos de la comunidad. Especificaron que la sequía ha estado como algunos años en que no captó nada de agua la presa. Es por esto que el nivel de agua se ha secado un 40% y otro tanto fue para los cultivos, solo que no siguieron con la siembra por la poca cantidad de agua que tiene en la actualidad. Ya no se otorgará agua para los campesinos ya que se corre el riesgo que se seque. El Delegado de la Ex Hacienda detalló que se siembra maíz y frijol y que no se puede apoyar con el agua de la presa por el riesgo del año pasado que quedó

viajaban en una camioneta Ford Scape modelo 2000 color plateado con placas de los Estados Unidos. El accidente ocurrió alrededor de 13.30 horas, cuando la persona que manejaba, una mujer de 32 años de edad, se quedó dormida al volante debido al calor según la parte pericial y al volcar el vehículo a gran velocidad se incrustó en la valla metálica de contención y atravesó la camioneta de lado a lado. Debido a esto, fallecieron por traumatismo craneoencefálico, fracturas y golpes contusos. La madre de las menores de 32 años, la abuelita de 57 años y una mujer mayor de 81 años quién quedó con vida, su estado es de suma gravedad, fue canalizada de primer instancia al Hospital Comentario de Sombrerete, solo que por las lesiones craneoencefálicas fue canalizada a Fresnillo, su estado era crítico. Se dieron cita elementos policiales de todas las corporaciones, elementos de la Fiscalía de Justicia de Zacatecas y de Protección Civil. Elementos del Servicio Médico forense trasladando los cuerpos para la autopsia de ley. Un gran dolor para los familiares de estas personas que estaban de vacaciones en su lugar de origen. Este hecho enlutó a esta comunidad.

12 de abril

Hoy la comunidad de Benito Juárez luce sus calles totalmente iluminadas.

Más de nueve años sin energía eléctrica y alrededor de cuatro años sin lámparas tuvieron que sufrir los habitantes de esta populosa comunidad. Hoy, ya sus calles lucen totalmente iluminadas por la noche. El delegado Ismael Córdova y las dirigentes de la comunidad Nayeli Salas y Sirenia Karina Ávalos señalan que cuando se ocultaba el sol los habitantes de la comunidad padecían mucho "Las calles se encontraban totalmente a obscuras, como boca de lobo, y las mujeres ya no salían a las calles, ni los niños a comprar a las tiendas ya que había mucho temor" Los vecinos comentan que desde hace cuatro años se cansaban de pedir que les proporcionaran las luminarias sin que nadie les hiciera caso, pero hoy ya es diferente, hoy ya les cumplieron lo prometido y sus necesidades poco a poco se van resolviendo. Las familias ya cuentas con un parque infantil donde se divierten sus hijos y en estos momentos pueden salir por las noches ya que sus calles se encuentran totalmente iluminadas y la comunidad tiene otro rostro para paisanos que llegan a visitarlos. Comentan los habitantes de la comunidad que ya la Revolución les hiso justicia.

13 de abril

En el Hospital Integral de Sombrerete, solamente se encuentra en nómina un especialista, la Diputada Karla Valdéz ha señalado en diversas entrevistas que el Hospital cuenta con tres especialistas médicos y que ha gestionado el aumento de sueldo de las enfermeras, con el doble de su salario en este momento. Solamente que hasta el momento solamente se encuentra un solo especialista: La esposa del Director del Hospital Comunitario y los

doctores con especialidad no se encuentran laborando. En lo referente al salario de las enfermeras, fue gestionado por el Ejecutivo Estatal en conjunto con el Sindicato y a iniciativa del Gobernador Alejandro Tello, en forma conjunta con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud. El acuerdo con la Presidencia Municipal es que ésta aportaría el salario de los profesionistas, lo cual ya está aprobado en Cabildo y el recurso para esto, está ya disponible. La ciudadanía espera que la Dra. Karla Valdéz, otra vez candidata, cumpla la parte que le corresponde con el Hospital Comunitario y con la ciudadanía de traer a los médicos especialistas.

14 de abril

El pasado 13 de abril alrededor de la media noche, los gritos de auxilio y de dolor alertaron a los vecinos pensaron que la mujer era golpeada, por lo que avisaron a la policía quienes rápidamente acudieron al llamado, un menor señaló el lugar de la golpiza .Brenda de la Rosa N. solicitaba ayuda llorando. Recibió tremenda golpiza por su pareja de nombre Francisco Andrade N. en su domicilio en calle Cristo Rey de la Colonia Infonavit. La mujer fue valorada de sus lesiones en el Hospital Integral, los policías la exhortaron a denunciar a su agresor ante el Ministerio Público antes de que pase a mayores y pueda perder la vida. La policía procedió a la detención del agresor, para ver si estaba bajo algún estupefaciente. Más tarde el sujeto fue puesto a disposición de la autoridad competente por violencia contra su mujer y lo que resulte.

15 de abril

Los habitantes de San Juan de la Tapia piden rehabilitar un drenaje roto foco de infección.

Por segunda ocasión los habitantes de San Juan de la Tapia le notificaron al Director de Obras Públicas Ing. Leonel Leaños Macías para que rehabilite el drenaje roto de esta comunidad que está generando un grave foco de infección y pestilencia para los habitantes de la comunidad y que se va a agudizar en esta temporada de calor. Más de cuatro años han permanecido los habitantes de la comunidad de San Juan de la Tapia con este drenaje pestilente. Hasta estos momentos no se les ha rehabilitado el drenaje. El primer delegado Víctor Fraire Hinojoza y el segundo delegado Gumaro Mora Martínez, indicó que desde la administración del Arq. Ignacio Castrejón Valdéz le solicitaron esta rehabilitación. Mejor se cansaron de acudir a la Presidencia desde hace tres años. El segundo delegado externó que en esta administración ya le llevaron la denuncia al Director de Obras Públicas Leonel Leaños y hasta el momento espera la respuesta. Este drenaje se ubica en el Barrio Chino, los vecinos no soportan la pestilencia, más en época de calor. Los vecinos están de acuerdo en cooperar con su aportación económica para

solucionar el problema. Son 200 pesos por tubo, estando de acuerdo en aportar 20, mil pesos para la rehabilitación de 600 metros de drenaje. Ya le hicieron la solicitud al Lic. Ramsés Ríos Rodarte, Presidente Municipal, para que solucione este problema de Salud Pública ya que son cerca de 100 personas entre adultos y niños. Es un foco de infección este drenaje que debe de ser rehabilitado.

16 de abril

En la comunidad de Santa Lucía, Luis Echeverría. Milpillas y Luis Moya.

Manuel Alan Murillo candidato del Partido Revolucionario Institucional habla con las comunidades diciendo que es donde se encuentra el PROGRESO, es aquí donde la ECONOMÍA de Sombrerete se PRODUCE, por eso seguimos recorriendo cada una de las comunidades con la firme determinación y convicción de que UNIDOS SOMOS MÁS LOS BUENOS. Este martes en compañía de Marcela Villegas, futura Síndico y de los candidatos a Regidores José Guadalupe Martínez y Anahí Teresa Leaños estuvieron en las comunidades antes descritas. Siempre agradecidos por el cariño y la calidez de la gente por sus recibimientos, sus palabras y sobre todo su convicción de seguir AVANZANDO.

17 de abril

La política y los candidatos continúan con su campaña.

Informativo al Día.

Alan Murillo hace alianza con vecinos del barrio del Cerrito.

Alan Murillo candidato del PRI, visitó a los vecinos del Barrio del Cerrito de Guadalupe acompañado de sus candidatos a Regidores e invitó a los vecinos a que le ayuden con su voto. "No estoy aquí por ocurrencia, somos un equipo que tiene rumbo y estamos mejor que hace tres años, estamos mejor en salud y aunque faltan especialistas, hemos apoyado en salud como nunca antes, y les pondremos un albergue en el Hospital para que ahí pernocten los que lleguen a visitar a los enfermos. Hoy muchas comunidades tienen mejor alumbrado público. El Municipio tenía más de 7años que no se le invertía en alumbrado. Muchos políticos llegan a decirles que el Presidente roba y no tengo ninguna denuncia, en cambio ellos si son corruptos. Estamos entre los mejores municipios en transparencia. Es un proyecto que tiene rumbo y con hechos y acciones. No somos falsos líderes ni políticos mentirosos por eso nos comprometemos con ustedes"

El candidato se comprometió a crear espacios públicos en el Cerrito. Detalló que en el año 2016 un presidente hiso mal uso de los recursos y le pusieron un tache a Sombrerete y no llegaron recursos para obra ni en 2017 ni en 2018. El periodista Eulalio Contreras le deseo

suerte al candidato ya que es un hombre sencillo y de esfuerzo, y solicitó espacios para niños y jóvenes, especialmente un parque infantil para alrededor de 2 mil personas y sus familias. Por su lado Marcela Villegas candidato a Síndico Municipal señaló que son personas de trabajo y que Alan Murillo representa la mejor opción. José Guadalupe Martínez candidato a Regidor y representante de la CNC puntualizó que es la esperanza del campo, los campesinos y ganaderos de la región, lo ha demostrado.

18 de abril

Hoy se lleva a cabo la vacunación contra el Covid-19 con la Vacuna CANCINO.

A pesar que hubo perifoneo e información por todos los medios locales en donde anunciaron que la vacunación iniciaría a partir de las 10.am. En la Escuela Secundaria no. 8 "Gral. Joaquín Amaro" de Sombrerete, Zac. Y que los primeros en vacunarse serían por orden alfabético iniciando por la A. B. C. D. etc. Resulta que desde muy temprano las personas se aglomeraron en la puerta principal, un desorden completo. Las personas de 60 y más que recibirían la vacuna antes descrita, sin acatar ordenamiento, se formaron en primer lugar, así fueran de la Y, o Z hicieron caso omiso. Un desorden completo, faltó organización desde un principio. Debieron de iniciar por las primeras letras del abecedario como se está llevando en todos los lugares, sin embargo las personas de la tercera edad estuvieron paradas desde las 9.00 a.m. hasta las 3.30 de la tarde, cansados, soportando el aire gélido y posteriormente el calor. Una vez que llegaron dentro, los que llegaron en tiempo y forma, llegaron a la línea final dónde los recibieron los Servidores de la Nación haciendo lo siguiente: toma de temperatura, uso de gel antibacterial y revisión de documentos a muchos les faltaba la copia de la credencial de elector, cosa que no se había requerido en el perifoneo. Regresándose a los lugares donde se estaban fotocopiando las credenciales de elector, si no la tenían consigo, no había vacuna. Posteriormente una vez entregada la copia de la Credencial de elector, se pasaba con un médico que hacía diversas preguntas y posteriormente pasaban a vacunarse, teniendo un periodo de observación, sentados por espacio de 25 minutos, para verificar si no tenían algún síntoma adverso. Ya después se retiraban del lugar con una copia de la certificación de la vacunación. Desde las 9.30 a.m. hasta las 335 de la tarde terminó el calvario de estar en formación, con cansancio y dolor por estar de pie esas horas. Sin embargo valió la pena el recibir la vacuna Cansino para la protección temporal del Covid.

Sin embargo, nos enteramos que el INE PROHIBIÓ ENTREGAR COPIAS DE LA CREDENCIAL EN LA VACUNACIÓN. No se ha visto en diferentes partes del mundo, que personas ajenas a los Servicios de Salud estuvieran coordinando y vacunando.

19 de abril

El segundo día de vacunación para adultos mayores de 60 años fue más ordenado y rápidamente vacunaron a los adultos mayores que decidieron esperarse en última instancia. Las mismas preguntas y la credencial de elector con los demás documentos para aplicación de la vacuna correspondiente, con la esperanza que la vacuna CANCINO, proteja de esa pandemia del Coronavirus Covid-19.

Un grupo de abuelitos de la tercera edad le comentaron al periódico Informativo al día que el temor se ha apoderado de ellos, ya que los llamados Servidores de la Nación les dicen que sin no votan por Morena no recibirán más sus apoyos. Las personas de la tercera edad se reservaron sus nombres. El informativo les dice que denuncien a las personas que los amenazan, además indican que si dicen sus nombres los pueden borrar de la lista de beneficiarios de 70 y más.

Y que después ¿de qué van a sobrevivir? Y que a pesar de que los acompañan algunos de sus familiares, ya estando cerca les dicen que no voten por otro candidato que no sea de Morena y hacen lo mismo con todos los que acuden a cobrar sus apoyos.

20 de abril

Parejas de jóvenes rompen lámpara del Templo del Cerrito de Guadalupe para provocar obscuridad.

El atrio y los alrededores del Templo del Cerrito de Guadalupe son utilizados como "Motel de paso" por jóvenes parejas que a diario se dan cita en ese lugar, rompiendo algunas lámparas LED provocando obscuridad, además tapan otras con cartones. Los encargados de cuidar el templo señalaron que por las noches el atrio es invadido por autos con parejas por lo que se tuvo que cerrar las rejas de acceso con candados y solamente permanecen abiertas por las mañanas. Es a diario cuando llegan las parejitas y se han encontrado a algunas en trances amorosos. En una ocasión quisieron forzar la puerta del anexo del templo donde se guardan los implementos de los oficios religiosos pero no pudieron entrar. Por lo que fue reforzado con una gran cadena y un gran candado para evitar los robos. Denunciaron también una vivienda abandonada que se ubica a un lado del Templo que sirve de refugio a los maleantes, borrachos y drogadictos. Le piden a la familia Vacio se sea habitada ya que da muy mal aspecto al templo. Ante todo esto, los vecinos y personas que se dedican al cuidado del Templo del Cerrito de Guadalupe, solicitan a las autoridades municipales que rehabiliten esta lámpara LED que se encuentra inservible y por esto un área del templo permanece a obscuras. Especifican que es necesario que los elementos de Seguridad Pública realicen rondines por las noches al atrio

del templo, ya que desde las 19.00 horas es cuando empiezan a arribar las parejas de jovencitos al lugar.

21 de abril

En plena temporada electoral tratan de frenar la obra del Bulevar El Minero. A fin de tratar de conseguir votos, tratan de llegar a toda costa a la Presidencia Municipal, tratando de conseguir firmas de los vecinos del Bulevar "El Minero" para tratar de frenar la obra, a pesar de que en consulta ciudadana los Sombreretenses aprobaron que el monumento regrese a su lugar de origen. Los vecinos se preguntas que hacen los Olvera y Ramiro Hinojoza. Junto al monumento al Minero, los políticos convocaron a un gran número de simpatizantes de Morena para realizar una gran manifestación en contra de esta obra, pero solo llegaron alrededor de 10 personas. Ramiro Hinojoza y los Olvera al ver que no congregaban gente, cambiaron la maniobra según lo que se percataron los vecinos y ya no hicieron la manifestación. Junto con las 10 personas llegaron con los vecinos con un folio en el brazo para recoger firmas a fin de que se opusieran a que se realice la obra. Les indicaron a los vecinos que era una mala obra e inversión, solicitándoles el apoyo para impedir que se realice la obra. Durante la Administración del Arq. Ignacio Castrejón muy amigo de los Olvera, cambió el monumento al Minero a un rincón del Boulevard. Ahora la gente de Morena lo toma como bandera política, como una estrategia para "jalar" votos queriendo voltear a la gente a su favor.

22 de abril

Necesitan alrededor de 2 mil 500 metros de tubería en "BARAJAS" para traer agua para uso doméstico.

En la comunidad de "Barajas "son alrededor 2 mil 500 metros de tubería los que se requieren para que los habitantes de la comunidad de Álvaro Obregón "Barajas" traigan agua desde el bordo denominado "El Salto" hasta el vado cercano a la comunidad, a fin de contar con agua de uso doméstico. El Comisario Ejidal saliente Juan Antonio Figueroa y en Comisario entrante Leonardo Bravo, detallaron que es una necesidad básica en este momento de grave sequía que padecen sería para lavar, para los animales y para un invernadero. Esto lo han solicitado desde hace mucho tiempo. Son alrededor de 120 familias las que saldrían beneficiadas y alrededor de 700 personas. En estos momentos cuentan con 120 medidores de agua de buena calidad y otras no cuentas con medidores. Tienen poca agua para la comunidad y la cuota es muy elevada, ya que pagan alrededor de 500,600 y hasta ml pesos dependiendo del consumo. Refirieron que la vez pasada se quedaron 15 días si agua, ya que un pararrayos se encontraba en malas condiciones y quemaba los fusibles del sistema eléctrico de las bombas. Con la instalación de los 2,500

metros de tubería tomarían el agua para todo lo que se requiere y su proyecto de invernadero. La instalación de esta tubería pasaría del bordo del "Santo" hasta el vado de Barajas cercano a la comunidad ya que el bordo se encuentra completamente seco. Hasta este momento los bordos se encuentras secos por completo ante esto, esta obra sería de gran apoyo para la comunidad y algo prioritario para ellos ya que bajaría el consumo de agua potable en la comunidad y pagarían menos, lo que representaría un gran apoyo para su economía, y que esta agua que se traería del bordo, sería para utilizarla en las necesidades domésticas, animales y huertas. Las autoridades fueron respaldadas por los tesoreros: Leonardo Reyes, Norma Angélica Flores Zaldívar y por el secretario Gerardo Valadez Castrejón.

23 de abril

LA SEQUÍA AMENAZA AL GANADO DE LAS COMUNIDADES Buscando agua han muerto cuatro reses atascadas en el lodo del Bordo de Corrales. La presa de la comunidad de Corrales se encuentra con poca agua y no hay para darle de beber al ganado, por lo que en su desesperación se meten en el lodo de los abrevaderos sin agua y ya han muerto atascadas alrededor de cuatro, señalo el dirigente ganadero Saúl Reyes Escalante. El ganadero solicitó en forma urgente que los doten de pipas de agua para llenar el bordo de la comunidad a fin de que las reses puedan contar con agua para beber, en tato pasa el efecto de la severa seguía que afecta al municipio. Saúl Reyes indicó que ya son ocho meses que no cae agua de lluvia en la región y esto está matando a las reses, ya que necesitan el agua "ahora solamente están comiendo pasto seco y duro" "el pasto está muy feo y sin nutrientes y no da provecho a las reses. No sirve y solo está provocando que las reses se enfermen en lugar de alimentarlas" las reses están desesperadas por esta razón están entrando al bordo y mueren atascadas. El bordo denominado "Peña Blanca "mide alrededor de 70 metros, por este motivo se les solicita a las autoridades para les lleven cuando menos una o dos pipas para evitar más muertes del ganado y evitar que los ganaderos pierdan su patrimonio. El líder ganadero señaló que es una de las peores sequías que han azotado la región y está causando serios estragos en comunidades cercanas como Niño Artillero, La Batea Y Estancia de Guadalupe.

24 de abril

ELECCIONES.

Otro de los candidatos a Presidente Municipal es el Arq. Manuel Alan Murillo Murillo. "Llegamos a gobernar para todos y nos quitamos el color"

En la comunidad de Corrales y Estancia De Guadalupe, la alegría se desbordó entre la gente de estas comunidades que acompañaron al candidato con aplausos, baile, porras y

vivas, contagiando a todos los presentes. Lo invitaron a comer gorditas hechas a mano. En la Comunidad de Corrales estuvo acompañado de su esposa Lilia Eugenia Segovia y sus hijos, la delegada Irene Ortíz Escalante, Jorge Arturo Castañón, Margarito Díaz Morales, Cornelio Krahn Luna y Marco Jasso. Y en la comunidad de Estancia de Guadalupe estuvo acompañado por el delegado Eugenio Flores y un gran número de pobladores. La delegada Irene Ortíz señaló que "los Presidentes nunca regresan a las comunidades, pero con Alan Murillo es diferente ya que se demostró que si se preocupa por nosotros y la prueba son las obras realizadas" Alan firmó con los compromisos cuando era Presidente, con los habitantes de la comunidad de Corrales. El delegado de Estancia de Guadalupe Eugenio Flores señaló que los beneficios son evidentes en su comunidad y Alan no necesita hablar, ya que su trabajo habla por él. El candidato indicó "Si venimos a solicitarles su confianza de nuevo es porque supimos ser Presidentes Municipales. Antes de mi los presidentes venían solamente a la fiesta de Corrales o en campaña. Nosotros hemos venido más de 12 veces y no de pasada, a realizar acciones y obras en beneficio de todos y en este sentido signo compromisos de obras con los habitantes de esta comunidad a fin de mejorar su sistema de agua potable y vamos a seguir trabajando por ustedes, ya que tendrán internet gratis. Este proyecto de Alan Murillo no viene a contarles no viene a mentirles ni a condicionarles, o amenazarles. Gobierno Federal les prometió: Vaquillas y vacas y tienen 3 años que las están esperando. Nosotros si podemos mirarlos de frente, ellos amenazan con quitarles los apoyos si no votan, peo no pueden hacerlo ya que los apoyos vienen etiquetados. Hace 8 meses que no llueve ¿y dónde están los apoyos del Gobierno Federal? Han quitado todos los programas y apoyos en el municipio. Jorge Castañón reiteró que la ambulancia estuvo tirada 8 largos años y cuan llegó Manuel Alan Murillo, lo primero que hizo fue repararla y hoy se ofrecen traslados a las personas de la tercera edad con el 50% de descuento. Lilia Eugenia Segovia de Murillo señaló que el trabajo en favor de la gente es lo que los mueve. Venimos con la frente en alto para pedirles que nos apoyen porque se ha hecho un buen trabajo y ustedes lo saben Cornelio Krahn candidato a regidor destacó "que Alan es un Presidente que cumplió, se hace acompañar por su familia, a diferencia de otros candidatos demuestra que sabe gobernar. Tiene unas estructura fuerte, regresa a las comunidades y la gente lo que hace es agradecerle por las obras y acciones realizadas"

25 de abril

Procesos electorales 2021.

Se debe legislar para sanear presas de jales y evitar contaminación de cultivos.

Esto lo expresó el Doctor en Educación: Daniel Solís Ibarra. "Ha llegado el momento en que las empresas minera se hagan responsables y dejen de contaminar el medio ambiente y los cultivos de los que dependen decenas de familias de la región y nos encargaremos de Legislar al respecto con suma responsabilidad para beneficio de los habitantes y productores de la región" Esto fue en una reunión en la comunidad de San Martín, Daniel Solís Ibarra candidato de Nueva Alianza a la Diputación local. El candidato dijo "que es necesario sanear las presas de jales en San Martín y en otros lugares, ya que se ha demostrado que sí contaminan y ponen en peligro la comercialización de las cosechas de los productores de durazno, manzanas y hasta los diferentes cultivos agrícolas de la comunidad de San Martín y de la región. Indicó que hay presencia de residuos de metales pesados en arroyos y es el agua donde se riegan los cultivos y la que beben tanto animales como seres humanos. Por eso es importante legislar al respecto, ya que los mantos friáticos que surten de agua a Sombrerete pueden ser contaminados. Hay que poner un freno a esto y Legislar. Solo con la aplicación de la ley se podrá hacer que las mineras cumplan," señaló a los habitantes de San Martín.

26 de abril

La candidata por Morena aprovecha las redes sociales para llegar a la gente.

La candidata por Morena: Karina Pérez aprovecha las redes sociales para llegar a un mayor número de personas, ya que en los lugares en donde se ha presentado es un número reducido de simpatizantes. Sus proyectos: "Nuestras primeras y principales acciones de gobierno será: Ciudad Mujer, será un espacio público de las mujeres para las mujeres y sus hijos donde se contará con atención especializada médica, legal económica dentro de la Ciudad Mujer se dará vida al Instituto de Artes y Oficios que también será itinerante para poder llegar a las comunidades. Ya anteriormente se dio a conocer la planilla de esta candidata.

27 de abril se sale de la carretera y choca contra un árbol.

El joven Erick N de 24 años de edad se accidentó cuando transitaba a bordo de su vehículo Ford Focus de color azul en el tramo de Sombrerete a Vicente Guerrero Dgo. Al salirse del camino y chocar contra un árbol quedando a varios metros de distancia de la cinta asfáltica quedando lesionado. El joven originario de Sombrerete quedó poli contundido ya

que su vehículo salió de la carretera dando tumbos en terreno irregular en el tramo 162+300 de la carretera federal 45 cuando retornaba a Sombrerete. Sin control alguno el vehículo debido a la velocidad y al fuerte impacto tumbó al árbol sacándolo de raíz. Elementos de Protección Civil anotaron que el joven presentaba múltiples escoriaciones por todo el cuerpo, estos elementos lo estabilizaron y canalizaron al Seguro Social de Sombrerete para descartar alguna fractura mayor ya que el golpe contra el árbol fue muy fuerte, al grado de destruir la parte frontal del vehículo ya que le cayó encima el árbol y la puerta del lado del conductor casi se desprende.

28 de abril

Guillermo Esquivel Ortíz es el Selectivo de Ciclismo para participar en competencias Internacionales.

Por su alto rendimiento. El joven ciclista sombreretense Guillermo Esquivel Ortíz ingresó a los procesos selectivos para participar en los Campeonatos: Panamericanos, Juveniles, y Mundiales de Pista a desarrollarse en Cali Colombia. En este lugar se encontrarán más de 4 mil deportistas de entre los 18 a 21 años de 41 países americanos que competirán en más de 30 disciplinas deportivas. Debido a su alto rendimiento el joven ciclista Sombreretense que participa en competencias de pista en la categoría de persecución, obtuvo excelentes lugares por lo que se ganó el derecho de participar en este selectivo. Obtuvo el octavo lugar en el ranking de la categoría C en el Campeonato Nacional de Ciclismo de Pista que se efectuó en Monterrey Nuevo León en el velódromo "Redames Treviño" En su primer día de competencia cumplió con un tiempo de 3 minutos 45 segundos y 842 milésimas de segundo. Con una velocidad de 47.8 kilómetros por hora, para lograr la séptima posición. En el segundo día de competencias se ubicó de nuevo en el octavo sitio de la calificación C donde participaron alrededor de 32 competidores juveniles de entre 17 y 18 años. La Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Canade) detalló que el pedalista Zacatecano formará parte del proceso de selección de la categoría rumbo a compromisos internacionales como el Campeonato Panamericano, Los Juegos Panamericanos Juveniles y el Campeonato Mundial de Pista a desarrollarse en la ciudad de Cali Colombia. Este jovencito es un ejemplo a seguir para la juventud de nuestro Pueblo Mágico.

29 de abril

La sequía se ha extendido por más de 8 meses en el municipio de Sombrerete.

Hace más de 8 meses no ha caído una gota en el municipio sabemos que hay muchas muertes de ganado por la sequía, solo que el Gobierno Federal no apoya. Lo que hace falta son bordos de abrevadero, según información por el dirigente de La Asociación

Ganadera local Arnulfo Fraire Mora, ya que no hay apoyo del Gobierno Federal. Hay reportes de gran cantidad de ganado muerto en las comunidades. Detalló que los puntos clave donde son necesarios estos bordos son en la comunidad de Corrales, San José de Félix, Colonia González Ortega, Estancia de Guadalupe y el Astillero. Deben de ser bordos grandes que también beneficien a otras comunidades. Las muertes de ganado se han presentado en varias comunidades como Niño Astillero, Corrales y en Villa Insurgentes. También externó que el Gobierno Federal suspendió desde el primero de abril el Seguro Ganadero por muerte de ganado. Antes se aseguraba a los que tenían hatos de no más de 20 cabezas en forma gratuita pero ya ha desaparecido. El Gobierno Federal no apoya con la creación de bordos de abrevaderos, los pocos que se hicieron fue por parte de la administración municipal y estatal, solo que ante la falta de recursos económicos siempre serán insuficientes. Este año la sequía ha pegado con todo, la falta de Iluvia en las comunidades hace que el ganado caiga por la falta de agua. Por esta razón urgen gobiernos diferentes que apoyen al campo y a los ganaderos con lo que se necesita.

30 de abril

Esta tarde el candidato Manuel Alan Murillo M. estuvo en la comunidad de Villa Insurgentes.

Hoy por la tarde el candidato del Partido Revolucionario Institucional, estuvo en Villa Insurgentes escuchando las peticiones y necesidades de nuestros jóvenes en Villa Insurgentes "El Calabazal" donde se acordó lo siguiente:

- *Apoyar con más becas de transporte.* Construir la Casa del Estudiante en Zacatecas para los jóvenes que desean continuar con una profesión distinta a las que se ofertan en el Tecnológico de Sombrerete.
- * Incluir a los jóvenes dentro de los proyectos del municipio. También se debe crear centros de recreación en comunidades para que nuestros jóvenes desarrollen capacidades que se traduzcan en oportunidades para su futuro.

Margarita Bustos Castañeda

Cronista Vitalicia de Sombrerete, Zac.